



El triunfo de la diplomacia italiana

El gobierno de Su Majestad Imperial Británica reconoce al fin el imperio italiano. Laboriosa gestación, y difícil conquista la de Mussolini. Recuérdese como a raíz del fulminante triunfo de las armas italianas en Etiopía, dejábase sentir en los círculos ingleses una sorda irritación, mezcla de envidia y de hostilidad, hacia el país que había sabido caminar derecho hacia su objetivo de vida o muerte, sin imputársele gran cosa por ocultas y poderosas amenazas. Italia se convirtió en Imperio, a pesar de las sanciones, miserable conciliábulo de unos cuantos gobiernos que sólo así supieron responder al gesto gallardo del Duce. El resultado de esas medidas como se sabe, fué muy contrario a las esperanzas de los sancionistas ya que el pueblo italiano supo vibrar en tensión heroica, imponiéndose una vida de austeridad y de sacrificio.

Vinieron luego las encendidas protestas de la Sociedad de Naciones, nunca tan décrepita e impotente como entonces. Después la indiferencia, el olvido de gran parte de los «protestantes», que tuvieron el buen sentido de comprender que las lamentaciones en nada podían modificar el hecho consumado e irremediable. Quedaba Inglaterra, sorda, obstinada en no reconocer las razones que asistían a Italia para no conformarse con los desiertos arenosos de Eritrea, que en irritante desigualdad, le habían adjudicado El Imperio Italiano fué «tabú»... hasta que entró en juego la Diplomacia italiana, enérgica pero de trato exquisito. Se suavizaron las asperezas; justo es recordarlo; las aspiraciones italianas encontraron eco en el buen sentido de los ingleses, y al fin tras largo forcejeo, se ha llegado a un acuerdo definitivo que armoniza los intereses de las dos potencias. Se reconoce que si el Mediterráneo es una arteria del Imperio Británico, es también para Italia, la vía natural hacia imprescindible fuente de riqueza, y que si Inglaterra se compromete a respetar ese cordón umbilical del mundo, que es el Canal de Suez, Italia en cambio no se opondrá en lo sucesivo a que las aguas que nacen en Abisinia sigan fertilizando los campos del Sudán, donde se recogen espléndidas cosechas de algodón, tan necesarias a Inglaterra. Ha sido como una especie de pugilato de buenas formas, entre dos señores que se dicen—Esto para V. ¿No faltaba más!—¿Le conviene a V. esto?—Pues no me hable una palabra más!—

Algunos imponentes acorazados británicos que turbaban la buena digestión de los peces, abandonaron el Mediterráneo en el mismo momento que varias divisiones italianas volverán a la Madre Patria tostados por el sol de la Libia cerca de Egipto, donde Inglaterra tiene tanto que guardar.

No cabe duda que los enemigos rencorosos de Italia, sentirán su rabia impotente ante esta manifestación del buen sentido que trae aparejado el reconocimiento del Imperio Italiano, y también el derecho que tiene Inglaterra a velar por sus intereses.

Pero así como así, el mundo está cansado de alimentar, lo que se ha dado en llamar «puntos estratégicos», y que no son más que purulencias por donde se escapa el mal humor de los humanos.

JESUS HUARTE
Colaborador Nacional

Nuestras tropas atacan a fuerzas enemigas que cubrían la carretera entre Alcalá de Chisvert y Cuevas de Vinromá

Fué rota la resistencia del enemigo en todas sus líneas defensivas

En el frente de Teruel nuestras tropas hacen noventa y cinco prisioneros

Al Sur de Morella ocúpanse importantes posiciones rompiendo la línea enemiga

CONTINUA EL MAL TIEMPO EN TODOS LOS FRENTE

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

Aunque ha continuado el temporal de lluvias en el frente de Castellón nuestras fuerzas atacaron las líneas enemigas que cubrían la carretera entre Alcalá de Chisvert y Cuevas de Vinromá que han sido rebasados en muchos puntos no obstante la resistencia del enemigo en las tres líneas defensivas que tenía establecidas.

Se han cogido 217 prisioneros y diverso material. En el frente de Teruel nuestras tropas han tenido que limitar la acción de hoy a la ocupación de varias posiciones a vanguardia haciendo 95 prisioneros entre ellos el Jefe de una Brigada.

En el sector al Sur de Morella se han ocupado también importantes posiciones rompiendo la línea enemiga penetrando en la posición de resistencia y ocupando alturas muy importantes a ambos lados de la carretera de Morella a Portell.

Salamanca 4 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

El insoluble problema checo Su rápida solución facilitaría las relaciones británico-alemanas

París.—Comunican de Londres que en los Centros políticos de aquella capital se dice que Francia e Inglaterra actuarán rápidamente para tratar de solucionar la dificultad grave de Checoslovaquia. Es posible que antes de regresar el Canciller Hitler de Roma, los embajadores de Berlín y los ministros en Praga, respectivamente, emprendan importantes gestiones para encontrar una solución equitativa para el problema de los sudetes. Es necesario que Praga dé pruebas de buena voluntad y Berlín de conciliación.

Se agrega que París y Londres ofrecerán sus buenos oficios haciendo resaltar que no están dispuestos a admitir que se agrave la situación en aquella región de Europa.

Por fin, es seguro que una solución del problema checoslovaco facilitaría la reanudación de las conversaciones entre Londres y Berlín.

París.—El ministro de Checoslovaquia en París ha salido repentinamente de la capital francesa para Praga, después de celebrar entrevistas con M. Daladier y M. Bonnet. Tal viaje, se dice tiene por objeto poner al corriente al Gobierno checoslovaco de las últimas conversaciones franco-británicas y la posición del Gobierno francés en el problema sudete.

Refiriéndose a éste el periódico «Le Journal» escribe que en las actuales circunstancias un plebiscito en Checoslovaquia sería fatal para el Gobierno.

Algunos diarios franceses ponen de relieve la frase de Chamberlain de que no es imposible para las democracias llegar a una inteligencia con los países autoritarios, como lo están demostrando la actuales conversaciones.

Londres.—El corresponsal del «Times», en Berlín, telegrafía que las reacciones alemanas a la decisión anglo-francesa desentablar gestiones con relación a Checoslovaquia, es bastante indiferente. Se dice que está bien el intervenir en Praga, pero, en realidad, la cuestión checoslovaca no necesita discusión entre Alemania y las Potencias occidentales. Es indudable que las conversaciones en Roma tendrán, sobre este punto, su importancia.

También será necesario, desde el punto de vista alemán el saber si Inglaterra comparte la opinión del Dr. Benes, de que Checoslovaquia no debe de partirse de su política pro rusa. No hay que olvidar que esa separación es una de las condiciones indispensables impuestas por Mr. Healein, para llegar a un posible acuerdo entre los sudetes alemanes y el Gobierno Checoslovaco.

En general, se cree que una gestión británica en Berlín no serviría para ningún fin práctico, a no ser que un mensajero trajese de Praga la noticia de que el Gobierno checoslovaco está dispuesto a aceptar, en su totalidad las demandas de los sudetes.

EL VATICANO Y ESPAÑA

La Santa Sede ha elevado a Nunciatura su representación diplomática en España

Queda restablecida la Compañía de Jesús y derogado el Decreto de 23 de enero de 1932 sobre su disolución e incautación de bienes

Burgos.—El pasado martes se reunió el Consejo de ministros del Gobierno de España, bajo la presidencia del Caudillo.

Asistieron todos los ministros, a excepción del ministro de Educación Nacional, que se encontraba en Sevilla.

A las once de la noche terminó el Consejo.

El ministro del Interior hizo la siguiente referencia verbal:

Nota de lo tratado

El Consejo ha comenzado con un informe del general Jordana sobre política exterior, ocupándose especialmente del paso de material por la frontera francesa y las actuaciones del Comité de No Intervención.

Oficialmente ha dado cuenta al Gobierno de que la Santa Sede ha elevado a Nunciatura su representación diplomática en España, lo que significa nuestro reconocimiento «de jure».

Se han aprobado decretos del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Nombrando ministro extraordinario y plenipotenciario en Hungría a don Miguel Angel Muguero.

Idm. ministro en el Japón, a don Santiago Méndez Vigo.

Idm. cónsul general en Viena a don Felipe García Ontiveros.

Se ha aprobado también un decreto de la vicepresidencia por virtud del cual los servicios del Catastro topográfico parcelario pasan al Instituto Geográfico y Estadístico, que recibirá desde ahora la denominación de Instituto Geográfico y Catastral.

Decreto del Ministerio de Justicia sobre restablecimiento del artículo 48 de la ley del Registro civil.

Se ha aprobado otro decreto del

Ministerio de Justicia por virtud del cual se restablece en España la Compañía de Jesús y se deroga el Decreto de 23 de enero de 1932 sobre su disolución e incautación de bienes.

Decreto del Ministerio de Defensa Nacional aprobando el Reglamento provisional del benemérito Cuerpo de Mutilados de la guerra, Marroquíes.

Se ha aprobado un decreto del Ministerio del Interior, dictando normas para que las Corporaciones locales concierten operaciones de crédito.

Otro decreto del interior, concediendo pensiones extraordinarias a las familias de los funcionarios de la Administración local, asesinados o desaparecidos con motivo del alzamiento nacional.

Otro decreto del Ministerio de Hacienda, restableciendo el Tribunal Económico Administrativo Central.

Finalmente, se ha aprobado un decreto del Ministerio de Industria, estableciendo arbitrios sobre las importaciones de hilados de algodón, para fomentar en España el cultivo de éste.

N. de la R.—Según rumores hasta nosotros llegados, la persona designada para desempeñar la Nunciatura de España, es Monseñor Gaetano Cieognani, Arzobispo titular de Aneña y hasta ahora Nuncio Apostólico en Hungría.

Monseñor Hildebrando Antoniutti, que hasta este momento fué Delegado Apostólico en la España nacional, irá en breve a Roma, y de allí marchará al Canadá como Nuncio apostólico.

EXTRACTO DE LA CRONICA DE JUSTO SEVILLANO

LA LLUVIA DE MAYO

El cronista alude a la lluvia de Mayo con que la Providencia beneficia a Aragón tan castigado por la guerra, lluvia que mientras descansan las armas favorece la economía nacional en su raíz que es la agricultura por lo cual no debe lamentarse esta falta de visibilidad aérea que tanto beneficia a España, al tiempo que nuestras tropas esperan el arreglo del terreno para ágiles saltos llenos de audacia que salven la zona irredenta.

El cronista se extiende en otras consideraciones sobre la conveniencia de esta lluvia en nuestra economía ganadera y agrícola, teniendo en cuenta su crónica sin ninguna nota de mayor interés.

PARABOLA DEL DEBIL

Por W FERNANDEZ FLOREZ

A ustedes no les interesa la historia del señor Agudín, pero si leen lo que sigue verán que puede servir de paradigma.

El señor Agudín era un hombre tímido y débil, siempre sobresaltado, siempre huidizo, con la sonrisa de la adolescencia constantemente preparada y el codo dispuesto a levantarse para protegerlo contra los golpes. La verdad es que el pobre señor Agudín no podía jactarse de tener demasiada suerte. Las mujeres lo desdaban, los acreedores lo perseguían con más furia que a cualquier otro deudor, los amigos abusaban de él, utilizándole para servicios incómodos. Carecía de fuerzas y de valor, y esto, que lo sabían todos, no lo ignoraba él y hubiese dado su fortuna si pudiera cambiarse.

Una vez vió, a lo lejos, a Pérez, que se acercaba por la misma acera. Pérez era uno de los infinitos pavores de Agudín. No le encontraba una sola vez que no le aplastase el sombrero sobre los parietales, con un ademán natural, casi distraído, al pasar, sin mirarle, mientras le saludaba con esta fórmula excesiva:

—Adiós, gusano. Aquél día Agudín decidió substraerse a la humillación; torció su camino por la primera esquina y se dió a correr para perderse de vista.

Pero pisó una monda de plátano. Este es uno de esos detalles aparentemente menudos y que tanta importancia tienen a veces en la vida de los hombres. Pisó una monda de plátano y se sintió precipitado como un esquiador por una ladera, multiplicada su velocidad, cimbreante el cuerpo, extendidos los brazos en ansia de agarrarse a las paredes que no existían, acongojado el espíritu por las vacilaciones del equilibrio inestable y por la confusa y rápida conciencia de que todo aquello acabaría mal.

En dirección contraria venía aquel campeón de la lucha libre al que todos los gacettilleros de deportes llamaban el Tigre de Extremadura. Venía lento, ingente, pesado, mastiando chicle para fortalecer sus músculos faciales, con los bíceps abultando bajo las mangas y los gemelos hinchando las perneras del pantalón. Venía como un megaterio, como una torre, como una montaña que anduviese. Con la cáscara adherida a la suela del zapato, Agudín había adquirido la misma velocidad que si llevase puestas las mágicas botas de siete leguas. La cabeza baja, afligido por el presentimiento de un golpazo irresistible, se precipitó sobre el luchador, como un ariete. Durante un momento creyó que lo había penetrado, que había entrado en él al través de la pared del estómago. El Trigre de Extremadura extravió los ojos, abrió la boca, echó medio litro de café con leche sobre la espalda aun encorvada de su involuntario agresor, se encogió y cayó de espaldas con estrépito.

Muchos transeúntes se acercaron presurosamente, llenos de esa alegría que experimenta siempre el hombre cuando presencia en la calle algo que poder contar en la oficina, ya sea un atropello, un desmayo ó un choque de vehículos. Llegaron, se movieron alrededor del grupo, se expulsaron unos a otros y comenzaron a pedir, según costumbre, toda suerte de cosas más o menos incongruentes: agua, un coche, aire, un guardia, varios guardias, un médico...

Puesto en pie, Agudín ligeramente atontado, miraba al suelo para ver si aún distinguía algún residuo del producto que le había hecho mejorar por unos segundos la marca del «Flecha de oro» llevado de ese noble impulso de investigación de las primeras causas que se manifiesta indefectiblemente en todo hombre que resbala o tropieza, tan pronto como recobra su estabilidad. En torno del caído se agolpaba la gente. Alguien preguntó a Agudín:

—¿Se ha hecho usted daño?
—¿Yo? ¿Daño? No me he hecho ningún daño. Estoy muy bien.

Pero el caído no alentaba. Entre los que se inclinaban sobre él comenzó a circular un rumor:

—¡Si es el Trigre de Extremadura!
¡El Tigre! ¡Mirad: es el Tigre!

Y al fin sonó esta frase definitiva:
—Está K. O.!

—¡Por primera vez en su vida el

luchador terrible estaba sumergido en el sueño de los grandes trastazos. Lo que no habían conseguido, sobre el ring los puños como mazas las cabezas como catapultas de sus formidables adversarios, se había consumado allí, sobre la acera de una calle cualquiera, a las diez y cinco minutos de la mañana, ante un disperso público de cocineras que iban a la compra y de empleados públicos que pensaban llegar tarde a sus despachos. Era un hecho maravilloso, pero indudable.

—¡Le ha puesto así aquel señor pequeñito!—contó uno, señalando a Agudín, que no se atrevía ni a escaparse—. Yo le ví cuando se lanzaba sobre él como una tromba.

Y, por primera vez en los treinta años de su existencia, Agudín se vió acariciado por miradas admirativas.

La Policía les llevó a más próximo puesto de socorro. Cuando el gigante abrió los ojos, el señor Agudín se ocultó tras los agentes y deseó tener bajo sus pies todas las mondas de plátano del mundo; pero el luchador se limitó a anunciar, bostezando, que «endría que desayunar otra vez. Unó le dijo: «He aquí al que le ha tumbado por más de la cuenta», y él se echó a reír y tendió su manaza al hombrecillo.

Salieron juntos. Agudín le invitó a comer. Estaba encantado de haber conseguido alguna vez un éxito de fuerza. ¡Y sobre qué individuo! Sentía por él una extraña ternura y el orgullo de los tímidos le bailaba en el corazón. A los postres le regaló mil pesetas.

—¿Le molestará a usted venir al Casino, para contar a mis amigos la aventura?

El coloso fué al Casino con él, y a un bar; y a la casa del sastre. Y ya no le ha dejado nunca en paz el pequeño señor Agudín. Le pasea, le muestra, le regala, le cuida y le quiere más que a sí mismo; le presenta siempre con estas palabras:

—El hombre a quien he dejado K. O.

A propósito de todo, de la lluvia, del sol, de la paz, de la guerra, de los viajes, de los amores, de la moda, de los teatros, de la reforma agraria o de la Sociedad de las Naciones, siempre hay un momento en que dice:

—Cuándo le dí aquel golpe al Tigre de Extremadura...

Lo mismo que el señor Agudín estaban los rojos. Coleccionistas en derrotas, habituados a sufrir desde el principio de la guerra golpe tras golpe, a ver correr a sus soldados, caer a sus aviones, sucumbir sus más fuertes posiciones, a engrosar nuestros depósitos con su material, el contacto de sus tropas con una ciudad enemiga les enloquecía de júbilo. No tenían la moral preparada para resistir un éxito por eventual que fuese. Habían penetrado en Teruel con el esfuerzo de ochenta mil hombres resbalando sobre la monda de plátano de una larga tormenta de nieve y de la defección de uno de los jefes nacionales, y se entregaron a todos los excesos de un delirante orgullo. Estaban como chicos con zapatos nuevos con sus escorbros, su grupito de prisioneros civiles y militares y su obispo capturado.

Todos los periódicos y todas las radios rojas no hablaban de otro asunto. Creían que podrían llegar a una marcha triunfal hasta el Báltico por el Norte y hasta Stambul por el Este. Gitaban y lucían lo que no han tenido nunca; sobre todo, sus recientes sentimientos humanitarios. Se diera a toda la prensa roja la consigna—reflejada en la igualdad de los sueltos que publica—de poner de relieve el hecho que ellos estiman extraordinario de no haber pasado aun a cuchillo a los prisioneros. Están francamente admirados los mismos rojos de no haberlos matado aún. Y hasta, para extremar su bondad ante el mundo que les observa, vierten lágrimas de tinta de imprenta sobre las mujeres y niños que aparecieron muertos en los edificios de Teruel, edificios bajo los cuales hicieron estallar los marxistas toneladas de dinamita.

«Los expertos alemanes—decía una radio roja—están admirados por nuestro Ejército. Los italianos tampoco salen de su asombro. Téc-

La Hora de la Unidad

Por EUGENIO MONTES

III

(Conclusión)

A este milagro asistió con ojos de estupor un testigo irrecusable: el hijo de Largo Caballero. Aprehendido en Segovia, una escuadra de la Falange lo condujo hasta un pueblo del Sur, donde se halla. En el curso de ese viaje tuvo ocasión de hablar con él.

Atravesábamos Extremadura. En la carretera, los rurales alzaban el brazo con saludo romano. En un lugar donde el auto se detuvo un momento, un grupo juvenil cantaba el himno—ya inmortal—que nació un día volando del piano de Bolarque. Ennoblecían yugo y flechas la humildad de las casas lugareñas. Era un horizonte azul el campo entero.

Rompiendo su mudcz, en un instante de confianza, el hijo del mago confesó: «Mi padre no se imagina esto, porque cuando pasamos por aquí, hace unos meses, levantaban el puño. Yo creo que si él supiese la verdad, si viese lo que estoy viendo, se rendiría.» No quisiera, por delicadeza, quitarle esta última ilusión filial. Callé. Camino de Andalucía, en la larga noche, para entretejer el cansancio del viaje, los chicos en servicio de guardias cantan de pronto:

Cara al sol, con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer...

Conmovido, o quizás ya convencido, luchando entre el deseo y el pudor, acompaña en sordina las estrofas, y animándose más a cada verso, concluye por tararear y por unir su voz al coro entusiasta. Una torre a lo lejos, bajo la luz del alba. En España empieza a amanecer.

El que gana una guerra debe también ganar la paz. Cuando una fe, un programa y un estilo hacen una nación, el Estado tiene que asumir ese ideal y ese estilo haciéndose, a su imagen y semejanza. Por eso, participando íntegramente de sus ideales y percibiendo con ojos claros la realidad, Franco—gran político a la par que general—ha reconocido a la Falange como el movimiento único de la nación española, convirtiendo sus 26 puntos en mandamientos del nuevo Estado. Es de estas semanas el Decreto. Allí, desde su gloriosa ausencia, José Antonio, capitán de primavera, gana en abril de 1937 la gran batalla para la cual partió hace cuatro años con menos gente que el Cid, y, como él campeador y vencedor más allá de la vida y de la muerte.

Desde hoy los españoles tienen por norte y guía para el futuro esos 26 puntos que comienzan: «Creemos en la suprema realidad de España»

nicos militares de todo el mundo, inclinados cavilosamente sobre el mapa de España; estudia; nuestra maravillosa ofensiva sobre Teruel y reconocen que será la más famosa de la Historia». Este era el tono de los elogios que se tributaban ellos mismos.

Hay que creer que no mataban a los prisioneros para lucirlos, para llevarlos como el señor Agudín llevaba al coloso; los paseaban, los fotografiaban, los sometían a entrevistas, les ofrecían en espectáculo. No podían pasear a Teruel entre las naciones del mundo, como hacía el hombre del ejemplo con el campeón de lucha libre; pero quisieron llevar a todo el mundo a que viese a Teruel, e invitaban a una muchedumbre de políticos y periodistas extranjeros, a magistrados, gacettilleros y guardias de Asalto propios, y hasta estuvo preparada en Barcelona una comisión de modistas para ir a Teruel, recorrerlo, palparlo y olerlo. Clamaban los rojos: «¡Hemos tomado una ciudad de veras; vengan a comprobarlo que estamos tan admirados como ustedes!»

Pero mientras los pobres señores Agudines se pavoneaban agrandando todos los detalles de su aventura, las fuerzas de Franco, no auxiliados como ellos por lo fortuito, sino por el genio militar del Caudillo, iban extendiendo los poderosos brazos que habían de ahogarlos.

¿Cómo presentarán ahora, los que tanto se jactaron de un incidente, la terrible contrapartida?

y concluyen: «Nuestro estilo es directo, combativo y ardiente, porque la vida es milicia y ha de vivirse con espíritu de acendrado servicio y sacrificio». Frase esta última de abuelo españolísimo, por ser a un tiempo senequiana y cristiana.

Porque la vida es milicia, todos los que ahora—en la prueba terrible militan por la Patria, participan del alma de la Falange. Pero una sola alma repugna la división de los cuerpos. Se imponía así incorporar al movimiento falangista la otra milicia afín; el Requeté.

Boinas rojas con Pirineo al fondo que yo veía de niño en las estampas del Pirata, mustias de otoño y lluvia, con la belleza romántica de las causas perdidas. Ahora os veo en estío por los campos de la guerra, con la hermosura clásica de las causas ganadas. Ganadas del único modo que es posible ganar en la Historia: perdiendo en el detalle para conseguir lo substancial. Requetés de Navarra, dura Esparta de Cristo. Como quien más se dé, vosotros os habéis dado con generosidad a la muerte, porque sabéis, por sabiduría cristiana, que solo entonces comienza la vera vida. Milicias afines, boinas verdes del Guadarrama, calumniados señoritos que tras tantos años de laxitud y ocio innoble volvéis a ser señores, hidalgos, hijos de algo, émulos de los ascendientes de aquella estirpe heroica que ganaba nobleza ganando las batallas. Y vosotros, en fin, los de la bizantina Cruz, que pese a tibios maestros que os predicaban treguas, fuisteis a la Cámara Santa de Oviedo por un emblema de combate, porque la sangre joven os pedía pelea, un puesto en la pelea, un puesto de honor—en la Cruzada.

Guerrillas de la guerra, estrófas del gran canto. Cumplía unirlos en una voluntad y en un solo designio, y darles una forma, un uniforme. No se trata, pues, de un pacto pasajero, cosa típica de los regímenes parlamentarios, esos compromisos creados para fines transitorios. Para nosotros, sólo lo eterno cuenta. La realidad se ha realizado para siempre y para cumplir algo grande en el mundo, como el amor de Isabel y de Fernando.

¿Qué sentido tiene el preguntar con malicia quién cedió a quién? En el amor los enamorados se ennoblecen. Le da Falange a la Tradición su técnica dinámica moderna, el garbo, la exactitud de su estilo y su fértil

capacidad proselitista. Y esa técnica recibe a la vez la experiencia de los siglos, con los beneficios del sosiego. Nadie pierde, nadie se sobrepone. Falange Española Tradicionalista y de las Jons es el nombre del doncel con bautismo de fuego. Cantad, trompetas, la unidad, antigua y nueva. Tanto monta, monta tanto Requeté como Falange.

En la ardiente hermandad de las trincheras ya se habían unido las milicias. Faltaba solo consagrar el amor, unir por todo lo alto, por arriba. Sí, pero ¿de qué modo? me preguntaba.

Yo respondía: «Falange y Requeté son dos Ordenes militares, como lo fueron en otros tiempos Calatrava y Santiago, aquellas milicias caballerescas que hicieron la Reconquista. Para llevarlas al fin de sus anhelos los católicos reyes, aceptando nuevos deberes y más trabajos, incorporaron a sus funciones el maestrazgo de las Ordenes diversas. Sea así, Su Excelencia, como Jefe del Estado y Caudillo, gran maestro de todas las milicias.»

Con la unidad caballerescas y la unidad política se hizo la Patria. Poco después España era la primera potencia de Europa, y, henchida de ambición y misión cósmica, descubría las Indias. También ahora nosotros, en la actual y grandiosa reconquista, nos sentimos portadores de un designio celeste, protagonistas de un quehacer universal, escudo de la cultura humana y de sus normas, lanza en ristre de una nueva era histórica. ¿Que ya no hay Indias que descubrir, ni existen continentes remotos y aun intactos? Tampoco existían las tierras del Preste Juan cuando Cristóbal Colón salió de Palos, pero, buscándolas, topa con la fragante América.

El 18 de julio de 1936 se embarcó España para un gran periplo. Franco en el mando y la Falange al remo. Es la hora, capitán; levanta el ancla.

Ya se acerca, Señor, o ya es llegada la edad gloriosa en que proclama el Cielo un pastor y una grey sola en el suelo por suerte a vuestros tiempos reservada.

Enfermos del estómago

PROBAD

GASTRILINA

Venta en Farmacias

¡ADIOS DIENTES! USA TANYTOL

CON DIENTES BLANCOS ANIMARA DELICIOSAMENTE LA EXPRESION DE SU BOCA. PROLONGUE EL ENCANTO DE SU MOMENTO MANTENIENDO SUS DIENTES LIMPIOS Y SANOS. USE PRONTO TANYTOL PARA RECOGER SUS BENEFICIOS.

TANYTOL

Clausura del Consejo de Técnicos de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Bilbao. — El pasado domingo se celebró la sesión de clausura del Primer Consejo de Servicios Técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Figuraban en el estrado presidencial el ministro y secretario general del partido nacionalsindicalista, camarada Fernández Cuesta, a quien acompañaban en la presidencia el delegado nacional de Servicios Técnicos y presidente del Consejo, secretario general del Consejo, autoridades civiles, militares y navales, delegados de los servicios de Falange y otras varias personalidades.

El salón presentaba brillantísimo aspecto figurando entre la concurrencia todos los delegados de las distintas secciones de Consejo y numerosas representaciones de diversas entidades.

Banderas nacionales y del partido nacionalsindicalista figuraban en el estrado presidencial.

Después de abierto el acto con un interesante discurso del Delegado Nacional de Servicios Técnicos, el camarada Fernández Cuesta, comienza diciendo:

«Camaradas de los Servicios Técnicos de la F. E. T.: Realmente me encuentro pejeplejo ante vosotros y en situación altamente comprometida. De una parte estoy orgulloso de vuestra invitación y de poder presidir esta sesión de clausura de las reuniones que aquí habéis celebrado; demostración pública de la capacidad técnica de la Falange y de que en ella hay hombres capacitados para abordar los diversos problemas que exigen las necesidades de la vida nacional y muy especialmente todos aquellos problemas que se han de presentar en España después de que haya terminado la guerra.

Pero, de otra parte, me doy cuenta de que vuestra preparación y la altura científica de los temas que aquí se han abordado exigirían de mí que os hablara con un lenguaje preciso, riguroso, en armonía con esa altura y con esa preparación si hemos de rendir el tributo a la seriedad, a la honestidad y a la rectitud de conducta que han de observar en todos sus actos los hombres de la Falange.

Razón del discurso

Por eso, en realidad, yo no debía hablar en este acto, donde lo han hecho tantas voces autorizadas. Mi intervención nada nuevo os va a aportar, ninguna solución de tipo técnico os va a señalar, ningún nuevo horizonte científico que ignoréis os voy a descubrir. Y, sin embargo, hablo y lo hago por varias razones: primera, para demostrar públicamente, a la Delegación nacional de los Servicios Técnicos de la Falange y a cuantos han tomado parte en sus sesiones, mi satisfacción por la labor que han realizado en prestigio del partido y en provecho de España. Segunda, por ser Bilbao la ciudad elegida para la celebración de este acto: ciudad que no había visto desde mi incorporación a la España liberada; y tercero porque creo obligado y siempre interesante el fijar las posiciones del Partido ante los diversos problemas que los técnicos han de resolver.

La técnica y la política

Porque creo la técnica subordinada a la política es por lo que la política tiene que estudiar la filosofía de los problemas nacionales, acudiendo después a los técnicos y al tecnicismo para que éste le dé soluciones concretas de acuerdo siempre con la manera de enfocar esos problemas. Claro es, que esto es verdad cuando la política no se considera como sinónimo de intriga política se entiende, como nosos alta función de que puede estar investido un hombre: la de gobernar un pueblo y la de marcarle los rumbos que ha de seguir para que pueda realizar su destino en la vida. El tecnicismo industrial más depurado el que se considera más favorable para los trabajadores, se funda, como vosotros sabéis perfectamente, en una racionalización del trabajo, en un análisis minucioso de este mismo trabajo, descomponiéndolo en una serie de movimientos mecánicos. Con esto, indistintamente habrá ganado mucho la técnica y, si queréis, también el progreso pero, con esto lo que sucede sencillamente es que no hacemos más que convertir al hombre en una verdadera pieza de relojería, en posible máquina que lo convierta en algo odioso frío, antihumano, repugnante. (Aplausos.)

Texto íntegro del discurso del camarada Fernández Cuesta

Los sindicatos verticales.-El partido y el sindicato.-El nacionalsindicalismo será un hecho.-Perspectivas del futuro

blemente habrá ganado mucho la técnica y, si queréis, también el progreso pero, con esto lo que sucede sencillamente es que no hacemos más que convertir al hombre en una verdadera pieza de relojería, en posible máquina que lo convierta en algo odioso frío, antihumano, repugnante. (Aplausos.)

Dimensión de la técnica

Por eso, con toda la crudeza de nuestro estilo con toda la sinceridad que nos caracteriza, os digo a vosotros, técnicos españoles, que hay que reducir la técnica a su justo límite, hay que humanizar la vida, hay que espiritualizarla, hay que hacerla menos mecánica hay que darle más substancia y contenido, y hay que reconocer la primacía de la ética sobre la materia. (Aplausos.)

Porque el hombre moderno está constantemente influido, está constantemente intervenido en todo el desarrollo de su personalidad por una técnica demasiado independiente que ha creído que es el centro de la vida moderna. Por eso tengo la seguridad de que vosotros, técnicos españoles, que por pertenecer a la Falange no podéis aferraros a un espíritu de clase ni podéis tampoco tener una concepción parcial de la vida, a vosotros, os repito, técnicos de la Falange, tengo la seguridad que tanto o más que ese taylorismo de la producción en serie, implantada en sus fábricas por Ford, os ha de apasionar una estrofa de Garcilaso o un párrafo vibrante de gloria. (Aplausos.)

Estado liberal y estado autoritario

Pero no creáis por esto que he dicho que yo desconozco el inmenso valor de nuestro esfuerzo, ni desconozco tampoco el lugar preeminente que la técnica tiene en los Estados modernos. Nada de eso. Los Estados de tipo liberal, caracterizados por una neutralidad vacilante, por un paso tortuoso, por una política que consiste en dejar hacer a todos lo que quieren. En seguir el rumbo de los acontecimientos, se distingue, en cambio, del Estado nuevo en que éste tiene un concepto y un ideal claro y determinado, alrededor del cual se polariza todo un pueblo y hace que ese pueblo siga con paso firme y seguro por un camino determinado. El Estado moderno, el Estado que se ha dado en llamar autoritario, sabe a dónde va y sabe lo que quiere, ha deslindado perfectamente los campos y coloca, de un lado, a los que están enfrente. Y este Estado se caracteriza también por un robustecimiento de la unidad interior, por adoptar posturas y posiciones de cohesión, de unidad, de solidaridad nacional, impuestas cuando existen Estados, una técnica depurada, una organización técnica requiere un lugar preeminente, reclama su primacía y entonces el individualismo anárquico liberal queda relegado a un segundo término. Pero aún hay más: sucede también que mientras todo el centro de la vida económica de los pueblos descansaba en una agricultura primitiva, poco mecanizada, era posible el realizarse revoluciones que trajesen Estados de tipo individual y liberalista, porque el paso de la situación antigua a la situación moderna no presentaba muy graves complicaciones de la técnica. Pero, en cambio, cuando el centro de la vida económica de los pueblos es la industria o el comercio, como hoy ya sucede, nace, para hacer esas revoluciones y constituir esos nuevos Estados, una técnica depurada, una organización perfecta, si se quiere evitar que ocurran hecatombes, de las cuales los pueblos tardan mucho tiempo en repenirse. Y si se quiere pretender que pueda ser el realizar de una manera perfecta una exacta justicia social.

Subordinación de la técnica y de la economía a la política

Ya veis, pues, cómo en los Estados modernos la técnica, la organización técnica, tiene un lugar preferente y tiene una tarea perfectamente delimitada. Pero la tiene siempre que esté subordinada a la política, y no la tiene subordinada a la política porque no queremos rebajar, sino que precisamente queremos elevar la política a una conciencia histórica y moral, y porque si la técnica no estuviese subordinada a la política resultaría entonces que no podría realizar el Estado, toda su función, todo su espíritu moral, jurídico y político, porque en un Estado dirigido a un solo y exclusivo fin, aquella técnica quedaría reducida a ser una pura empresa económica.

Pero no solamente la técnica ha de quedar subordinada a la política: también la economía. Porque si no sucede así una de dos: o dejamos que la economía campe por sus respetos, conforme a esos principios clásicos y tradicionales de que nadie mejor que uno mismo sabe lo que le conviene, o hacemos puro marxismo; identificando lo social con lo económico y viendo todo en los fenómenos de la producción. Por eso, por que entendemos que la economía ha de quedar subordinada también a la política, es por lo que nuestro Estado, como se hace constar en el Fuero del Trabajo. Acude al plano de lo social para poner la riqueza al servicio del pueblo español, porque negar esto no basta, ni hacer declaraciones más o menos enfáticas ni declaraciones de tipo programático, sino que es preciso que el Estado se haga emporio, que ayude, asuma la dirección de la economía.

Los sindicatos verticales

Y la ha de asumir por medio de los instrumentos adecuados, y estos instrumentos adecuados son los Sindicatos verticales. Y estos Sindicatos verticales, de los que yo no voy a hablar, porque ayer lo hizo con toda autoridad que le da su competencia y su responsabilidad por el cargo que ocupa el ministro de Organización y Acción Sindical, camarada González Bueno, esos Sindicatos, de los que yo tan sólo quiero decir que son representaciones de los distintos elementos que integran la producción, que, como ya expliqué en Mieres el día de la fiesta de la Unificación, no son, pues, Sindicatos impuestos, ni son las corporaciones: esos Sindicatos, en los cuales se habrán de aplicar todos los fenómenos agrícolas o industriales que plantea la vida económica, para que luego sean resueltos por los respectivos departamentos ministeriales por ellos afectados. Esos Sindicatos estarán sometidos a las normas de organización que el ministro de Acción Sindical tenga a bien dictarles. Esos Sindicatos han de recibir la inspiración del partido, han de estar en íntimo contacto con el partido, porque, si no fuese así, entonces correr el riesgo de burocratizarse e incluso de apartarse de la función específica para que fueron creados.

El partido y el Sindicato

Y esto es así, porque hasta tanto que la educación de las masas se haya verificado conforme a los principios que informan el nuevo Estado, hasta tanto que no haya desaparecido la mentalidad antigua de esas masas proletarias, esos Sindicatos, engendro y creación del partido, han de quedar sometidos a su vigilancia, porque si no quedan sometidos a su vigilancia, esos Sindicatos pueden desaparecer, y porque la primera condición para que exista un sindicalismo vertical, exacto y auténtico, conforme a nuestra doctrina y a nuestro programa, la primera condición — repito — es que exista un partido fuerte, poderoso y unido que los tenga sometidos a su tutela.

Y estos Sindicatos, como se reconoce en el mismo Fuero del Trabajo, son instrumentos que el Estado tiene para la realización de su política económica, pero no son órganos del Estado. Tienen una existencia separada del Estado, porque si fuesen órganos del Estado serían el Estado mismo, y entonces resultaría que no habría tal Estado totalitario, porque no podrían realizar su misión política y moral, porque no se habría realizado aquel pensamiento de José Antonio reclamando la primacía de un Estado económico, es decir, un Estado en que la valoración y reconocimiento de los derechos de los individuos estaría determinado exclusivamente con criterio de utilidad económica. Cuando nosotros decimos el Estado Nacional Sindicalista, nos referimos tan sólo a uno de los aspectos del Estado, al aspecto económico, no queremos decir que el Estado, para disciplinar la economía, emplee el instrumento de los Sindicatos, pero no queremos decir que el Estado esté montado sólo y exclusivamente sobre los Sindicatos, ni que en los Sindicatos resida la soberanía estatal, porque hasta ahora, afortunadamente, a nadie ni se le ha ocurrido el decir que el declarar la guerra, el firmar la paz o el hacer un concordato con la Santa Sede sea una función de los Sindicatos.

No p demos admitir una economía independiente

Y porque queremos llevar y poner la riqueza a al servicio del pueblo español, es también por lo que no podemos admitir una economía independiente, que exista por sí misma sin hallarse subordinada a leyes políticas ni sociales, porque no podemos admitir tampoco que se hable del bienestar económico de un país cuando en este país existen muchos cientos de hombres que injustamente están privados de disfrutar de ese bienestar.

¿Qué nos importa el aumento de la riqueza de un pueblo cuando ese aumento de riqueza no sirve para mejorar las condiciones de vida de ese mismo pueblo. (Aplausos.)

Y conste de una vez para siempre que está bien claro, que cuando decimos pueblo no nos referimos a una clase determinada; nos referimos a todos los elementos que integran la nación;

Nuestra política

Pero ¿cuál es nuestra política? Nuestra política no puede ser el volver a un pasado, unas veces es

túpido y otras veces criminal, que nos ha traído este doloroso presente que vivimos, ni puede ser tampoco el lanzarnos ciegamente hacia el futuro sin saber a dónde vamos ni lo que queremos. Falange tiene un Caudillo y tiene un programa, con los que tiene también la suficiente inteligencia para ir realizando ese programa conforme a las posibilidades de la vida real, siempre y claro es que con el ritmo y el paso seguro propio de la juventud. Ni aceptamos débilmente todas las sugerencias, ni rechazamos tampoco por estratagemas cuantas se nos hacen. Más que un programa somos una manera de ser y de entender la vida. Y a esa manera de ser y de entender la vida hemos de acudir para encontrar soluciones a cada uno de los casos concretos que se nos plantean. Somos intransigentes sólo cuando se trata de lo fundamental, de lo que nos caracteriza, de lo que nos distingue de los demás, porque si no fuésemos intransigentes, seríamos fraidores con nosotros mismos y fraidores con los que luchan en el frente precisamente para que se impongan todos esos principios y todas esas consignas que nosotros les hemos dado. (Aplausos.)

El Nacionalsocialismo será un hecho

Aunque no quisiéramos, ¡vaya si queremos! el nacionalsocialismo será un hecho en España, porque lo exige y reclama nuestra postura, lo exige nuestro convencimiento, lo manda el Caudillo y nos lo exige también el recuerdo constante y acuciador de nuestro José Antonio. Y esa política nuestra que en lo económico ya os explicé ayer con palabra elocuente y argumentos precisos el camarada González Bueno, y a la cual yo también ligeramente he tocado, reclama en lo social, como necesidad primera, la superación de la lucha de clases, y para ello es cierto que hay que cambiar la mentalidad de las masas proletarias; pero también es cierto que hay que cambiar la mentalidad de las masas que no lo son. Y para lograrlo, lo primero que tenemos que hacer es inculcar a todos la idea de que, por encima de sus defensas económicas, sociales e intelectuales, que por encima de sus defensas de origen burgués, aristocrático o proletario, está su condición de vivir todos en el mismo suelo, de pertenecer a la misma patria, de tener un común destino, de ser al fin españoles, que, como dijo José Antonio: «es una de las pocas cosas serias que se puede ser en la vida». (Aplausos.)

El Caudillo y sus soldados

Y esto que os he dicho, no es una figura retórica más o menos elocuente; es una verdad que el mundo entero ha comprobado, porque esta guerra ha servido para demostrar que en esta tierra bendita de España nacen caudillos geniales como Franco, pero nacen también los soldados más valientes y admirables del mundo, con los que jamás ningún Ejército pudo soñar. (Aplausos.)

Pero vivimos de realidades; no vayamos a creer que para transformar la mentalidad de las masas y

(Continúa en la pág. 8ª)

LA SEÑORA

Doña Luisa Durán Muñoz

Falleció en la Villa de Vinuesa el día 28 de Abril de 1938

A los 90 años de edad

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Sus resignados hijos, Eustaquia, Federico, Rafael y Santiago (ausentes); hijos políticos, Prudencio, Basilia, María, Jerónima María y Antonio (ausentes); nietos, bisnietos, sobrinos, primos y demás familia:

Ruegan a sus familiares y amigos la tengan presente en sus oraciones.

Vinuesa 3 de Mayo de 1938.

Homenaje póstumo a Muga, salvador de Soria

Con el fin de colocar una lápida de mármol en la sepultura del héroe Teniente Coronel de la Guardia civil, don Gregorio Muga, como homenaje de cariño que la ciudad de Soria le tributa, salieron para Tolosa, el Alcalde accidental de esta capital, don Eloy Sanz Villa acompañado de los concejales don Benjamín Jimeno y don Godofredo de Marco, del Teniente de la Guardia civil, don Fortunato Valdenebro en representación del benemérito Cuerpo, del señor Abad de la Colegiata, don Santiago Gómez Santacruz y de varios amigos del finado.

Al llegar a Tolosa las representaciones sorianas, fueron recibidas por un hermano del bizarro militar, dirigiéndose todos al Cementerio. En el sagrado lugar, don Eloy Sanz Villa, que ostentaba también la representación del señor Gobernador civil, dedicó al llorado Teniente Coronel unas sentidas palabras, enalteciendo la memoria del querido militar y expresando que la ciudad de Soria, al colocar en su mausoleo la placa conmemorativa de que eran portadores, no pagaba la deuda de gratitud contraída, pero que todos los sorianos repetirán a diario el nombre de Muga, como su salvador.

Después de rezar un responso ante la sepultura el señor Gómez Santacruz, se colocó la artística placa de mármol, cuyo dibujo para la confección fue hecho por el Arquitecto municipal, señor Martiarena y el trabajo realizado por el marmolista señor Barral, en cuyo centro y orlada por una corona de laurel tiene la siguiente inscripción: «La ciudad de Soria a su salvador Teniente Coronel Muga, 1936-1937». En la parte superior un escudo mural y bajo él, el escudo de Soria.

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Sección Femenina

La Jefatura Provincial de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. pone en conocimiento de todos los afiliados a las extinguidas Organizaciones de F.E. y de la Comunidad Tradicionalista, que ha sido prorrogado el plazo para hacer la solicitud del carnet definitivo hasta el día 15 del mes actual.

Soria 30 de abril de 1938. — II Año Triunfal. Saludo a Franco ¡Arriba España! La Jefe Provincial.

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositario: **Jesús Díez**

Gral. Mola 21 Soria

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija
Fundada en el año 1.864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Serpes 20 y 22
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000
Reservas íntegras en España
PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:
Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:
Sevilla: Calle de Serpes, número 20.
» » » » 22.
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.



NOTICIAS DIVERSAS Y VIDA RELIGIOSA

El precio del pan y la harina

Durante el presente mes de mayo registrarán los siguientes precios:
Pan de familia, candeal o de flama, para Soria y la provincia: pieza de dos kilos, 1,25 pesetas; de un kilo, 0,63 céntimos; de medio, 0,33.
Para la zona de Guadalajara, pieza de dos kilos, 1,25; de uno, 0,65; de medio, 0,35.
Harina única, para la provincia de Soria, 63 pesetas el quintal métrico.
Zona de Guadalajara, 65 pesetas el quintal métrico.

Se prorrogó la suscripción a Mola

A fin de que ningún español quede sin contribuir a la suscripción por monumento al logro general don Emilio Mola Vidal (q. e. p. d.) ha sido prorrogada la misma hasta el día 30 del mes actual.

Rasgo de honradez de un niño

El niño Ramón Rubio que habita en esta capital, calle del General Mola, 3 y 5, encontró en la vía pública una cartera conteniendo alguna cantidad de dinero en billetes del Banco.

El niño manifestó sus deseos de entregarla a las Autoridades— como así se hizo—para que éstas la entregaran, si aparecía, a su dueño, y caso de no aparecer fuera ingresada la cantidad hallada a la suscripción Nacional.

El proceder de este pequeño es digno de toda alabanza.

Posesión

Ha tomado posesión del cargo de Agente auxiliar del Cuerpo de Vigilancia e Investigación, don José María Laclaus.

Los pases de libre circulación

Mientras no se lleve a cabo la expedición de los pases de libre circulación del año 1938 para autoridades y funcionarios del Estado, se ha acordado continúen en todo su vigor los correspondientes a 1937.

A disposición del Juez de Instrucción

Ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción el vecino de Soria, Felipe Matesanz Alvaro, de 39 años, casado, por dedicarse a ejercer la Medicina clandestinamente.

Suspensión de exámenes

Se ha publicado una orden del Ministerio de Justicia suspendiendo por el año 1938 los exámenes acreditativos de conocimientos para Secretarios o Procuradores de Tribunales.

La existencia de cebada, centeno y avena

Todos los señores Alcaldes de esta provincia y zona liberada de la de Guadalajara, remitirán a la Sección Agronómica de Soria en el improrrogable plazo de 5 días—que termina mañana viernes—una relación nominal totalizada con los nombres y apellidos de los poseedores de existencias en kilos actualmente en su poder, de cebada, centeno y avena, advirtiéndole que el incumplimiento de este servicio será sancionado con multas de 25 pesetas.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un niño la esposa de don Antonio Pérez.

Cordial enhorabuena.

Subproductos de molinería

Los precios que han de regir durante el presente mes para los subproductos de molinería que adquieren los Sindicatos de F. E. T. y de las Jons, serán:

Cuarta, 0,27 pesetas kilo; menudillo o salvado, 0,25; hoja, 0,24; desperdicios de limpieza, 0,20.

Nombramiento

Para desempeñar el cargo de colaborador de la Sucursal del Banco de España de Soria, ha sido nombrado don Benito Ibarguén.

Concurso para presentación de dibujos

En reciente disposición se ha ordenado abrir un concurso en plazo de 15 días para la presentación en Salamanca de dibujos para la confección de insignias del Caballero Mutilado.

El autor que resulte elegido recibirá un premio de dos mil pesetas.

El señor Monzón sale para su nuevo destino

Con el fin de posesionarse del cargo de Gobernador civil de Castellón Tarragona, ha salido de esta capital para Gandesa don Carmelo Monzón y Moso, digno ex alcalde de nuestra ciudad.

Deseamos al señor Monzón obtenga grandes aciertos en su nuevo y delicado cargo.

Enfermo

Desde hace unos días se encuentra enfermo el joven funcionario de Obras Públicas de Soria, don Alberto Perlado, al que le deseamos un total restablecimiento.

La franquicia postal telegráfica

Se ha dictado una orden para la aplicación de la franquicia postal telegráfica. No podrá circular como correspondencia oficial la que vaya dirigida a los Centros, Autoridades y Organismos sin designación del cargo en el sobre, y nunca el nombre del que lo ejerce, estando sujeta al impuesto del Timbre la correspondencia que se dirija a las personas titulares de los cargos.

Se exigirán responsabilidades y se impondrán sanciones a los contraventores de esta disposición.

Aniversario

El día 8 del actual se cumple el segundo aniversario de la muerte de don Victoriano Sanz Vaidecantos, Maestro jubilado.

Las Misas que se celebren dicho día en la iglesia de la Mayor a las 9 y media y 10 y media serán aplicadas por su eterno descanso.

Renovamos el pésame a sus familiares.

INDICADOR LITURGICO

Día 7, sábado.—Nuestra Señora de la Victoria. Ss. Estanislao, Juan, Pedro obispos, Eufrosina, Teodora vgs.; Juvenal, Flavio, Augusto, Augustino, Cuadrato, mrs.; Benedicto p. La misa es de San Estanislao, con rito doble y color encarnado. Segunda oración del Patrocinio de San José. Tercera imperada por la paz. Gloria, Credo, Prefacio de San José.

Día 8 y Domingo 3.º de Pascua.—Nuestra Señora de Argeme y de los Desamparados. La Aparición de San Miguel Arcángel, Ss. Víctor, Acacio mrs. La misa es de este domingo, con rito doble y color blanco. Segunda oración de la Aparición de San Miguel. Tercera del Patrocinio de San José. Cuarta imperada. Gloria, Credo, Prefacio de Pascua. Último Evangelio de la Aparición de San Miguel.

Día 9, lunes.—Ss. Gregorio Nacianceno ob. dr.; Geroncio obispo mr.; Hermas, Beato cfs. La misa es de San Gregorio Nacianceno, con rito doble y color blanco: Segunda oración del Patrocinio de San José. Tercera imperada. Gloria, Credo, Prefacio de San José.

Epístola de la Misa del Domingo

De San Pedro Apóstol
(1, 2, 11 19)

Hermanos carísimos: Os exhorto a absteneros, cual forasteros y advenedizos, de los apetitos carnales que militan contra el alma. Manteniendo honesta en medio de los gentiles vuestra vida, para que en aquello en que hablan mal de vosotros, como de malhechores, contemplando vuestras buenas obras, glorifiquen a Dios en el día de su visita. Someteos, pues, a toda humana criatura por amor del Señor, ya sea al rey como a soberano, ya sea a los gobernadores, como enviados por él para castigo de los que obran mal y premio de los que bien: porque tal es la voluntad de Dios que, obrando bien, tapéis la boca a la ignorancia de los hombres sin entendimiento; como libres y no como los que toman la libertad para disfraz de la maldad, sino como siervos de Dios. Honrad a todos, amad a la hermandad, temed a Dios, honrad al rey. Los que sois siervos, sujeciéndos con toda reverencia a los amos, no solamente a los buenos y apacibles sino también a los malhumorados. Porque aquí está la gracia, en Cristo Jesús, Señor nuestro.

La Comunión Pascual en los Hospitales

El próximo domingo, día 8, a las ocho de la mañana, se celebrará D. m. la Comunión pascual de los enfermos y heridos de los Hospitales de esta ciudad.

Al solemne acto han sido invitadas las autoridades y la Excm. Diputación, y es de esperar que, como en años anteriores, concurren numeroso público a realizar así una de las más excelentes obras de caridad.

Fallecimiento

Después de una larga enfermedad falleció el día 2 del actual en nuestra capital a los 60 años de edad, el señor don Francisco de Borja Lobera Pérez.

Enviamos a sus familiares nuestro pésame.

¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!

Tu periódico

LABOR

Organo oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Subscripción y propaganda

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céts. ímos.—Cada palabra más 5 céntimos.—Los suscriptores tienen derecho anualment. a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUEREIS comer bien y económico? Acudid al «Bar El Ajo».

¡¡AVICULTORES!! Dad a vuestras gallinas «Sanaviol». Fortalece a las aves y favorece la muda. Rechazad imitaciones.

BACHILLERATO Lecciones y repaso para los próximos exámenes. Se ofrece joven titulado. Informes en esta Administración.

SE VENDE la esparceta de una o más hazas en pie o dallada. Para verla y tratar: Granja de la Serna, Almazán.

SE VENDE máquina de hacer medias del número 9, en buenas condiciones para tratar Cristóbal Cabrero, Ventosa de Fuentepinilla (Soria).

SE PRECISA un ama de cria para criar en la capital.

Carretera de Logroño, número 3. SE VENDE una máquina atadora marca «Cruz» seminueva. Para tratar con Agustín Vallejo, Jaray.

SE VENDE un carro seminuevo de dos a tres caballerías. Informes: Viuda de Angel Uribe, Almenar.

SE HALLA VACANTE la Secretaría del Ayuntamiento de La Fresneda (Teruel); se desea proveerla lo antes posible. Es pueblo de 2.000 habitantes del Bajo Aragón. Son necesarias ante todo, buenas referencias. Solicitudes a D. Pedro Fortuño Bayo, o al Sr. Alcalde de La Fresneda (Teruel).

SE ENCUENTRAN dispuestas para la venta diecisiete parejas de ovejas y ocho sin cria. Para tratar dirigirse a Juan Gómez en Fuenteliente del Burgo.

Junta Recaudatoria Civil

Suscripción 2.ª

	Pesetas
Suma anterior...	171.075,70
Niños escuela de Carrascosa de la Sierra...	13
Juez municipal de San Felices...	50
Personal Pantano Cuerdo del Pozo...	42
Hijas de María de Covaleda...	50
Juzgado municipal de Hinojosa de la Sierra...	58
Lorenzo Calonge de Montenegro de Cameros...	17
Niños escuela de Fuente-pinilla...	16,25
Id. id. de Portelrubio...	14
Alfredo Hernández...	60
José González...	35
Niños escuela de Pedraza Personal Banco Hispano...	154,80
Agentes taller f. c. Santande-Medierráneo...	780,65
Dependientes Circulo de «La Amistad»...	44
Personal Banco Aragón. Jefe provincial Servicio Nacional Trigo de Si-güenza...	573,80
Honorato Sotillos, Yelo. Ayuntamiento de La Vega...	250
Niños escuela de Villanueva de Arciel...	72,25
Empleados y obreros de «Eléctrica de Soria»...	18
Jd. id. «Electra de Burgos»...	201,40
Rosario y Carrión Ovies, de Cidones (2 funciones teatrales)...	153,30
Alcalde pedáneo de La Rubia, por multas impuestas...	125
Andrés del Campo del Rto...	20
	5.000

F. E. T. y de las J. O. N. S.

Servicio de Información e Investigación

Se hace público con la presente nota que, el día 18 del pasado se dejaron en Secretaría Provincial una caja conteniendo fotografías que suponemos sean para carnet, pero ignorando la procedencia de las mismas, se ruega al que las haya dejado, comunique su origen a esta Delegación de Información e Investigación.

Por la Patria,
el Pan
y la Justicia

Suscripción para el homenaje a YAGÜE

ALMAZAN

Ayuntamiento, 1,0; F. E. T., 5,0; Carlos A. Martirena, 5,00; Antonio A. Martirena, 5,00; Eduardo Morcuiz de Arapa, 5,00; Celso del Olmo, 2,00; Fermín Carramiñana, 2,00; Paulino Rebollo, 5,00; Alberto Villar, 1,00; Florentino Santolaya, 2,00; Florentino Gutiérrez, 1,00; Francisco Sánchez, 1,00; Lorenzo Ruiz, 0,50; Mariano Sanz, 5; Timoteo Maestro, 2,00; Francisco Arroyo, 1,00; Pedro Alonso, 2,00; Felipe Martínez Azagra, 2,00; Gerardo Martínez Azagra, 2; Ramón Martínez Azagra, 2,00; Guillermo Cantón, 1,00; Miguel Bartolomé, 1; Francisco Hernández, 1; Dámaso González, 1,00; José Abarrategui, 1,00; Marcos García, 1,00; Román González, 2,00; Tomás Ortega, 1,00; Moisés García Leañiz, 2,00; Mariano Estefanía, 1,00; Julián Azón, 2,00; Saturnino del Pozo, 1,00; Andrés Moliner, 2,00; Nicasio Prieto, 1,00; Pedro Beltrán, 1,00; Justo la Calle, 5,00; Antonio Blanco, 1,00; Romualdo González, 1,00; Pedro Lafuente, 1,00; Bienvenido Calvano, 1,00; Manuel Almaraz, 1,00; Uilitinio Bueno, 1,00; Felipe Manos, 1,00; Florentino Fernández, 5,00; Eduardo Martínez Gregorio Zapatero, 5,00; José Sanz, 5,00; Valeriano Fernández, 3,00; Aurelio Ramírez, 1,00; Eduardo Carretero, 2,00; Felipe Alonso, 1,00; Ambrosio Ortega, 1,00; Daniel López, 1,00; Ricardo Sanz, 1,00; José Martínez de Arapa, 5,00; Manuel M. de Arapa, 3,00. Total, 268 pesetas.

BORDECOREX

El Ayuntamiento, 5,00; Jacinto Gómez, 0,10; Tiburcio Soria, 0,20; Paula Moreno, 0,10; Eufemiano de Miguel, 0,50; Pedro González, 0,25; Tomasa Rodrigo, 0,10; Dionisio Cabrerino, 0,10; Santiago Vivaiacho, 0,50; Rafael Oliva, 0,50; Pedro Gómez, 0,10; Félix Yubero, 0,25; Juan M. Gómez, 0,50; Florencio Oliva, 0,25; Nicolasa Gómez, 0,05; Juan Carrera, 0,15; Teodoro Zariha, 0,15; Esteban Gil, 1,00; Francisco Carrera, 1,00; Toribio Oliva, 1,00; Juan M. Oliva, 0,50; Gregorio M. Matamala, 0,25; Isabel Moreno, 0,25; Máximo González, 0,25; Pedro O. Carrera, 1,00; Juana Carrera, 0,35; Manuel González, 0,75; Victoriano Castrillo, 0,50; Fermín Oliva, 0,20; Emiliano González, 1,00; Hermenegildo Castrillo, 2,00; Antonio Carrera, 0,35; Evaristo Moreno, 0,50; Cosme González, 1,00; Florentino Barrena, 1,00. Total general, 22,20 pesetas.

En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras tú disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gramola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo. Dios y España te lo agradecerán



VIDA PROVINCIAL

BURGO DE OSMA Covalada

Grandiosa procesión de rogativa a Nra. Sra. del Espino. — Asisten 34 pueblos que componen la Concordia, con 136 insignias y cerca de 8.000 fieles

La villa episcopal de Burgo de Osma se vistió con sus mejores galas el pasado día veintinueve de abril, para realizar la procesión de rogativa a su Patrona, en súplica de agua para los campos; acuerdo que tomó el I. C. Catedralicio con fecha veinticinco del pasado mes.

La víspera y en rogativa salió la venerada reliquia, la cabeza de San Pedro de Osma, desde la Catedral a la iglesia de P. P. Carmelitas. Asistieron los alumnos de las escuelas nacionales, del Hospicio y Hospital con sus profesores, y gran cantidad de fieles. La presidencia la constituían nuestro celoso Sr. Obispo, Sr. Alcalde y concejales.

A las diez de la mañana los cánticos de las letanías y endechas patrióticas y religiosas, acompañaron en su entrada a la Virgen de Barcebal, que lo hizo con la mayoría de los pueblos de la Concordia.

A las diez y media sale de la S.I.C. la magna y solemne procesión, en la cual forman: una centuria de Flechas con su banda de cornetas y tambores; Pendones, Estandartes, Cristos y Cruces parroquiales en número de ciento treinta y seis. Seminaristas. Clero con sobrepelliza. Imágenes de Nuestra Sra. de Barcebal y del Espino. P. P. Carmelitas. Cabildo Catedral, Rvmo. Excelentísimo Sr. Obispo. Dignas autoridades militares, civiles y judiciales, Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., Comisiones y Ayuntamientos todos, de los pueblos que integran la Concordia que son treinta y tres y el de esta Villa.

El trayecto recorrido fue el tradicional; duró hora y media, en el cual se difundían en el espacio miles y miles de voces entonando las letanías y cantares de súplicas para que la lluvia fecundara sus campos y el triunfo de nuestras armas, reintegrara a sus hogares a los mejores, que en los campos de batalla defienden a Dios y a España.

La solemne misa celebrada por el presidente del Cabildo M. I. señor Dr. D. Eloy Marañón, fue vista por una muchedumbre que llenaba las amplias naves catedralicias y la anchurosa plaza de la Inmaculada. Nuestro amado Sr. Obispo se colocó en su trono y los Ayuntamientos en el presbiterio y vía sacra. La misa fue interpretada, con gusto y afec-

Muerto por Dios y por la Patria

En la posición de las Canteras, frente de Almudévar, dió su vida a la edad de 22 años, el camarada Angel Andrés de Miguel.

Tú que desde el primer momento del glorioso movimiento salvador de España, fuiste uno de los primeros en figurar en la Falange, y como voluntario fuiste destinado a la Sierra de Alcubierre, donde durante todo el tiempo cumpliste la misión de defender tu ideal; tú perdurarás siempre en nuestra memoria; nada te turbó ni te detuvo ante tu ideal, no miraste dejar tus padres y hermanos, aun cuando de tí necesitaban.

Hoy que al saber la triste nueva te comentamos, exclamamos con sentimiento; otro héroe más; ya contamos en la lista con un nuevo mártir, que tu sangre que con gusto y amor diste por la Nueva España, sea para que esta salga más regenerada; que desde tu puesto allá en los luceros, que por tu sacrificio has alcanzado, nos des guardia para seguir luchando en defensa del ideal por que caiste.

Tu camarada de la Falange, que supiste cumplir y mantener el juramento que un día dieras a la enseña de la Patria, tú has sido merecedor de figurar en la lista inmortal de la Falange.

A tus resignados padres y hermanos, nuestro más sentido pésame; que el Señor te tenga en su santo descanso.

Camarada Angel Andrés de Miguel. ¡Presente!

(Corresponsal)

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

nación, por la capilla de música de la S. I. C. referida.

La oración sagrada, a cargo del M. I. Sr. Magistrado Dr. don Filiberto Díez, electrizó con su elocuencia y erudición a la gran masa que, con delectación, escuchó su palabra.

A las cuatro de la tarde, dió principio la novena con concurrencia extraordinaria, como así viene celebrándose; a continuación desfilan las insignias de los pueblos a sus respectivas residencias. Los Ayuntamientos de la Concordia fueron obsequiados por nuestro digno alcalde con un refresco en la Casa Consistorial.

El cielo escuchó las fervorosas súplicas que las almas de sus hijos le dirigieron. Los campos han sido regados copiosamente. Pero ahora es necesario que vuestra vida, labradores, sea otra bien distinta a la anteriormente observada, guardando los principios de Dios y amor a España.

Hacia quince años que tal solemnidad no se había celebrado. La última rogativa tuvo lugar el día 11 de Junio de 1923.

Transcribo unos cánticos, entre los miles y miles que se cantaron, como muestra inequívoca del fervor y entusiasmo que reinó en la triunfal jornada:

El camino que recorres no está alfombrado hoy de flores, las agostó la sequía y el hielo con sus rigores,

Dulce Madre, suplicad por combatientes y heridos, y que esta España inmortal logre fé y bienes prolijos.

Virgen Santa del Espino y también de Barcebal, mándanos agua del Cielo para que tengamos pan.

Virgen Santa del Espino, reina de cielos y tierra, échales la bendición a esos heridos de guerra.

Aldealcardo

Con gran brillantez se ha celebrado en esta localidad el traslado de la imagen de la Virgen, desde la ermita de San Roque a la parroquia. Muchísimas fueron las personas que figuraban en la procesión, que se organizó al efecto, venidas de otras localidades. Una vez instalada la imagen en su camerín se celebró una misa solemne que fue cantada magistralmente por el afinado coro de Hijas de María de Villar del Río. Un sacerdote dirigió la palabra a la numerosa concurrencia exhortándonos a todos a ser cada vez más devotos de la Santísima Virgen que tantas pruebas nos ha dado de amor a España, durante el transcurso de los siglos, culminando este amor en la protección con que nos distingue en la actual gloriosa Cruzada Nacional. Muestra en hora buena a cuantos tomaron parte en esta brillante y simpática fiesta.

—Mu, en breve comenzará la Novena dedicada a la Madre de Dios.

—Se reciben noticias de los frentes de combate dando cuenta del espíritu patriótico que anima a los hijos de este pueblo en pro de una España fuerte e Imperial.

(Corresponsal)

Lumias

Otro nuevo mártir

El día 1.º de Abril sucumbió como un héroe en defensa de Dios y de la Patria, a los 19 años de edad, el soldado Ceferino de Miguel Andrés, natural de Lumias. Con tal motivo el día 22 del mismo en la Iglesia parroquial de Ntra. Sra. de la Asunción fueron celebrados solemnes funerales en sufragio del alma del caído, el que con bravura y heroísmo supo ofrendar su vida por nuestra Santa Causa, habiendo asistido las Autoridades, el Jefe local de Falange, los niños de las Escuelas y todo el vecindario, así como también sus familiares de los pueblos limítrofes, en demostración del cariño que le profesan.

Sírvales de consuelo si es posible, a sus padres y hermanos, la parte que en su pena tomamos por la muerte del héroe que supo vertir su sangre por hacer una España Grande y Libre.

Ceferino de Miguel Andrés. ¡Presente!

(Corresponsal)

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :

EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 SORIA

Servicio Nacional del Trigo

Aviso a los vendedores de trigo pertenecientes a los almacenes de Agreda, Olvega, Almenar y Garray

Pongo en conocimiento de los vendedores de trigo pertenecientes a los almacenes que se citan, que, a partir del próximo lunes (día 9) hasta el 14, ambos inclusive, quedará cerrado el almacén de Almenar abriéndose la recepción en el de Garray.

En la misma fecha 9 quedará cerrado el de Agreda trasladándose el Jefe de dicho almacén al de Olvega a tetirar las existencias del mismo, quien informará a los que deseen efectuar ventas de trigo de los días en que puede recibirlo.

Soria 3 de mayo de 1938. — II Año Triunfal. El Jefe Comarcal.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

REGISTRO CIVIL

Durante los días comprendidos del 16 al 23 de Abril se han hecho las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Eduardo Casado Peña. José Antonio Chicote. Juan García del Río. Manuel Esteban López. Delfín Recio García. Angel Ranz Olmo. María Carmen López Conde.

DEFUNCIONES

Eusebio Herrero Campos, de 25 años, de Torrearévalo (Soria). José Luis Llorente Esteban, de 6 meses, de Soria. Francisco Miguel Ortega, de 15 meses, de Soria.

Bonifacia Aceña Recio, de 67 años, de Soria. Juan José Fernández Alonso, de 63 años, de Madrid.

Manuel Esteban López, de 3 días, de Soria.

Josefa Muñoz Muñoz, de 24 años de Querencia (Guadalajara).

Isabel Icazala Cabarza, de 36 años, de Solares (Santander).

Aurora Sa José Alejandre, de 15 años, de Zeza (Soria.)

MATRIMONIOS

Ninguno.

BANDO

Don Eloy Sanz-Villa, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de Soria.

HAGO SABER:

Que para dar cumplimiento a la Circular n.º 168 publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia del día 2 del corriente, todos los poseedores de existencias de CEBADA, CENTENO y AVENA, de este término municipal, deberán presentar en las oficinas de este Ayuntamiento, en el plazo improrrogable de TRES días, a partir de la fecha del presente Bando, declaración jurada de los kilogramos que tengan en su poder de cada uno de los cereales citados.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento de lo ordenado.

Soria a 3 de Mayo de 1938: II A30 Triunfal.



Rogad a Dios en caridad por el alma de EL JOVEN

AQUILINO MORCILLO MARCO

Requeté de las Brigadas Navarras

Que murió heroicamente por Dios y por España en el frente de Balaguer (Lérida) el día 9 de abril de 1938

D. E. P.

Sus apenados padres Julián y Julia; hermanos Gorgonio, Marina, Julián (Sargento), Pedro y Enriqueta; hermanos políticos Florencio Bueno, Anastasia Gonzalo y Mercedes Velasco; tíos, primos y demás familiares,

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.

Utrilla (Soria), mayo de 1938.

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
Reservas 70.500.000 pesetas

PAGINA DEL COMBATIENTE

¡SALVE...!

A la heroica juventud española, solera de la Raza, que en todos los frentes combate y triunfa

Juventud, valiente
juventud, bizarra,
llena de entusiasmo
llena de pujanza,
juventud, que llevas en las venas
sa-gre de la raza,
de la noble estirpe
que hizo grande a España,
porque sientes fiebres de aventuras,
porque eres cristiana...
que luchas y rezas,
que sufres y cantas,
como aquella que inició en Asturias
la epopeya hispana;
como aquella que venció en Sevilla;
como aquella que triunfó en Granada
la fértil, la bella,
la hermosa sultana;
como aquella que se lanzó intrévida,
temeraria, osada,
con la mente fija
en la Gloria de Dios y la Patria
a la mar para buscar un mundo
que envuelto se hallaba
de la espuma entre la urdimbre errante
entre azules gasas;
como aquella que humilló en Lepanto
la soberbia de la cimatarra;
como aquella castigó de herejes;
como aquella de guerrera traza,
pedestal robusto
del trono y del ara...
¡Dios te salve! arnés de la Iglesia,
de la Patria, halagüeña esperanza.

F. CALVO ESTEBAN

Mi Bandera Unos versos

Y así era mi bandera,
la bandera de Castilla.

Y así era...
hasta que unos desalmados
la tiñeron de morado.

¡Pobrecilla!
mi bandera, ya ni brilla.
Madre mía, ¡qué dolor!
la bandera bicolor,
la robaron los masones,
bandoleros y ladrones,
y seres... sin corazón.

Y no sólo se burlaron
sino que además robaron
aquel inmenso tesoro
y aquella frangita de oro
descolorida quedó.

Y así era...
la bandera de Castilla
que, ultrajada, ya no brilló,
está sumisa y post-rada,
como una esposa burlada
por un marido traidor.
¡Qué vergüenza! ¡Qué dolor!

Hoy no suenan tus clarines,
todo para tí murió.

Y así era...
hasta que un día...
en dulce melancolía
surgió del Omnipotente
una espada y un valiente
que la osadía vengó.

Y así era mi bandera.
¡Qué bonita! ¡Cómo brilla
la bandera de Castilla,
la de Bailén y Lepanto!
Y así era y así es
la banderita de Franco.

E. Moreno CHICO
2.ª Centuria de Soria.

Adiós, cartita con flores
envuelta entre hierbabuena,
el aire puro soriano
el corazón se me lleva
para mi madrinita
que en retaguardia me espera

No llores, madrina mía,
que tu ahijado por tí vela
con el fusil en la mano
cara a cara a la trincheira
por si acaso el enemigo
asaltarnos la quisiera.

Damos la cara a la muerte
cuando llega la ocasión
contra esta canalla marxista
que no tiene corazón.

Los crímenes que han cometido
caros los han de pagar,
si no se marchan a Rusia
yo creo no han de tardar.

Madrinas queridas de España,
en este cerro que estamos
llueve y nieva sin cesar,
pero orgullosos nos hallamos
por salvar a nuestra España
al grito de Viva Franco.

Franco que bien nos dirige
por senderos y por llanos,
destrozando el comunismo
de Stalin el tirano.

En la Bandera que estamos
alegres nos encontramos
defendiendo a la España
de nuestro Caudillo Franco.

Isidoro CAPILLA
Hay 27 438. - II Año triunfal.

LABOR: Caballeros 27

A la sombra de un olivo en las inmediaciones del Ebro

Saltando de Norte a Sur de este río famoso y escenario de esta gran victoria de las armas nacionales, pisamos tierra de Cataluña con la emoción y alegría que solo pueden sentir aquellos que en la lucha supieron vencer a un enemigo receloso, bien atrincherado y equipado con abundante material bélico.

Después de vencidas estas resistencias, llegamos al primer pueblo de Cataluña. La sorpresa fue grande al ver que todos los vecinos se peraban abstraídos a los soldados y milicias del Ejército español. (Efecto, quizás, de la funesta propaganda roja.) No dura mucho este silencio, porque han visto esclarecerse la luz y la verdad con los soldados de Franco. Y como preguntándose entre sí, dicen: «¿Estos son los fascistas?...» Hay uno ya, con una expresión alegre a pesar de lo extenuado que se encuentra, porque sabe que nunca más pasará hambre, ante la generosidad de la nueva España.

Los vecinos del pueblo nos dicen que si queremos vino que «ayamos a lo que fué sindicado de los rojos, y poco más adelante, en una puerta en arco, encontramos el delicioso néctar; todos gritamos: «¡Arriba el vino!» Entramos ordenadamente a la bodega y vamos sumergiendo las cantimploras en los hermosos toneles. Ya un poco más tarde no hace falta decir qué genio se gasta; todos dotados de un excelente buen humor, cantamos himnos invocando a nuestra querida Patria, a la que le damos y le ofrecemos todo por redimirla de las garras del sovieta.

Daniel ROMERO MACHUCA
Cabo del Rgto. Carros n.º 2

Cómo muere la juventud española

Llena está la Gloriosa Revolución Nacional de hazañas sorprendentes, de hechos heroicos, de abnegación y renunciamento.

Es para mí un honor el dar a conocer un caso más, el caso del Alférez provisional Francisco Artazcoz Artazcoz, muerto santamente el día 20 de Abril en el Hospital del Sagrado Corazón de Zaragoza. Educado en el Colegio de los Padres Escolapios de Pamplona, en dos años hizo el bachillerato con notas brillantísimas, conservando hasta su muerte las enseñanzas y prácticas religiosas en que celosos profesores le enseñaron e inculcaron.

Primogénito de una familia cristianísima era para ella, el sostén y porvenir; bueno de verdad, rindió el tributo de sus energías y ánimo varonil a la Patria, lanzándose a la calle con su boina roja en aquel día histórico del Movimiento.

En un acto de sublime renunciamento, después de coronarse del la victoria en cien batallas, se hizo Alférez. De comunión frecuente y casi diaria en el frente, enardecía a todos con su arrojo y valentía. Herido en la cabeza, no quiso ser evacuado, hasta que una bala traidora, atravesándole el pecho, inmovilizó sus miembros, teniendo que ir, muy a pesar suyo, a un Hospital. Y aquí lo trajeron, y en los pocos días que estuvo entre nosotros, ¡qué ejemplos tan admirables de paciencia y conformidad con la voluntad de Dios! ¡Con qué fervor recibía a Nuestro Señor y se recogía para darle gracias y ofrecer su vida por España! Rodeado de sus familiares y presintiendo su próximo fin, llama al Capellán y le pide que le perdone por última vez sus pecados; después, dirigiéndose a sus padres, les pide el último beso, prometiéndoles rogar por ellos desde el Cielo y en un adiós postrero exclama: «Doy mi vida por Dios y por España».

Y entre las lágrimas de los presentes y la bendición del sacerdote, su alma venturosa, cual águila candal se remontó a las mansiones celestiales, dejándonos un recuerdo muy

TIEMPOS PASADOS

Bajo el azul de este cielo de! mes de abril, en estas sierras que la imaginación parece encontrarse mas despejada, surgen en mi mente aquellos tiempos pasados que bien se pueden calificar de atraso y engaño.

Hemos pasado cinco años de oprobio y de vergüenza. España borrada hasta su nombre vivía en un ambiente bochornoso, llegando a repercutir todo ello en los sentimientos infantiles que era lo más triste y lo más ignominioso. Esas lecturas perniciosas que había en las bibliotecas escolares, que no trataban más que de corromper el alma del niño, despertando su inocencia y empozando sus sentimientos puros, descarrilándolos e incitándolos a cometer ruindades.

Si hubiésemos tenido la desgracia de seguir seis años más en ese ambiente, estos mismos chicos (que ya serían hombres) educados en esa forma, hubiésemos visto con gran dolor, como manchaban sus manos en las canas de sus progenitores. Soportábamos con amargura las palabrotas de esos chicos de 8 o 10 años, que hablaban entre ellos conversaciones vergonzosas, fumaban, blasfemaban, sin respeto a nada ni a nadie. He presenciado más de una vez como un señor mandaba a hacer un recado a un chico y contestarle: «Vaya usted si quiere que a mí no me dá la gana.» El señor sin insistir completamente encarnado me decía: ¿ha visto a que tiempos hemos llegado? — y gracias que le ha tratado de usted — le contestaba. No puede ser — me decía — criados de esta manera, sin temor a Dios, sin amor al prójimo, llegarán no solamente a no hacer esto que les mandamos sino a apedrearnos. Se veía con frecuencia en un café, como una chica alternaba con su padre, jugaba y bebía, y estas libertades que al parecer no tenían importancia contribuían a propagar las travesuras reválidas por ese poco respeto que adquirían.

Se puede decir que quien se cría sin sentimientos religiosos, adquiere los vicios malosanos y repugnantes. Gracias podemos dar que hubo un hombre nuestro invicto Caudillo que supo interpretar el sentir de la mayoría de los españoles, salvando a España del caos que estaba sumergida. Devolviendo con valor y serenidad la tradición santa de nuestros antepasados, costumbres sanas de cuerpo y alma: Estos chicos llegarán a hombres, con su alma sana y sentimientos humanitarios; encontrando a España limpia sin ponzoñas ni rencores. ¡Juventud española os hemos salvado, seréis los hombres del mañana!

¡Arriba España!
Pablo ABAD

En un lugar cualquiera
II Año Triunfal.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»

Gral. Mola, 44
(Soportales)

CORRIJA

su estreñimiento con

LAXIBERO

LAXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BABAL, 5

grato de su santa vida y de su muerte envidiable.

Mateo GIL-
Capellán

Labriego de España

Unce tu yunta, labriego,
y prepara bien tu arado
y, al voltear el terruño,
deja en el surco tapado
la semilla del amor,
de la paz y del trabajo.

Trabaja para la España
que en el dolor se levanta,
dándole paz y alegría
a la tierra que fue un día
la que muchos despreciaron
y a todos nos mantenía.

Hoy ya tiene tu trabajo
lo que antes nadie le dió.
Hoy con tu yunta orgullosa
vas abriendo la besana
y la tierra preparando
pensando en Dios y en España.

Reconstruye con tu arado
el solar de nuestra Patria,
guíala con el timón
y levanta con la reja
las espigas que plantaron
unos hombres sin conciencia.

Ahuyentando una tronada
vas al campo a trabajar
y en la torre de tu iglesia
ves la Bandera ondear,
extasiado la contemplas
y la miras sin cesar.

El amanecer de España
tus hijos lo traen ya
y mirando los campos
lloras sin querer llorar
al ver que tu Patria tiene
Pan, Justicia y Libertad.

Forjarás la Nueva España
con la mancera y la esteva
y la risa de tus laños
y el polvillo de la tierra,
al ver tus trigos crecidos
serán laureles de gloria.

¡Labriego de España!
tú que aguantas la lluvia, el frío y el calor,
y trabajas la tierra fuerte y dura,
con la frente siempre cara al sol,
Franco te dará tu merecido
en esta cruzada de sublime redención.

C. MAZA
26 438. - II Año triunfal. ¡Arriba España!

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

Suscribíos y propagad

LABOR

PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA
Precio de suscripción 7'50 al año

DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º de

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca ASEO
SORIA

Enfermos del estómago

TOMAD

GASTRILINA

Venta en Farmacias

¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Suscribe una FICHA AZUL

PENETRACION BOLCHEVIQUE EN CHINA

Al mismo tiempo que la opinión pública mundial seguía con el máximo interés los acontecimientos que se desarrollaban en los diversos frentes de la política mundial, e los que a menudo se lucha denodadamente, conquistaba el bolchevismo por medio de la «penetración pacífica» en el Asia Central una provincia china, con seiscientos mil kilómetros cuadrados de extensión: la provincia de Sinkiang, en el Turquestán occidental, que casi sin intervención había gozado siempre de una amplia autonomía.

Este territorio, que limita al Norte y Oeste con la Unión Soviética y con la Mongolia exterior y al Sur con el Tibet y la India Inglesa, cuenta con una población de dos a tres millones de habitantes, de los que la mayor parte son mahometanos. Desde que los bolcheviques se apoderaron del poder en Rusia, no dejaron de aprovechar todas las ocasiones propicias para hacer efectiva su influencia en esta provincia, ya que no en vano a través de Sinkiang corre una de las más antiguas e importantes vías comerciales del mundo, el llamado «camino de la seda» constituyendo por lo tanto desde hace muchos siglos esta provincia uno de los pasos obligados entre el Occidente y el lejano Oriente.

En los primeros años de su dominación en Rusia, no registró el bolchevismo triunfos propagandísticos de importancia en el Asia Central, situación que varió radicalmente cuando en el año 1924 la U.R.S.S. fue reconocida por China. Desde dicho año, el proceso de la penetración económica y política rusa en la provincia de Sinkiang experimentó un avance decisivo. No se hicieron esperar los resultados: el gobernador chino Yang Tseng hsín, que desde 1912 administraba con éxito la provincia, fue asesinado en 1928 en Urumtsch con ocasión de un banquete, corriendo la misma suerte sus ministros. Su sucesor el general Dschindschu, cayó pronto bajo el influjo que sobre el país entero extendía la red de intrigas fomentadas por los agentes del Soviet. En el año 1931 se dejó seducir por los mismos y, sin conocimiento previo de su Gobierno, contrató un empréstito en Moscú.

El actual gobernador militar de la provincia, general Chenshiktzai, antiguo comandante del ejército de Tchangshue liang, que durante la ocupación de Manchuria por el Japon se pasó con sus tropas a territorio soviético, fue designado en 1933 para ocupar tan importante cargo por el Gobierno ruso, de acuerdo con el Komintern. En vano trató el Gobierno central chino de protestar ante tal atropello, enviando una comisión especial a Urumtschi, bajo la presidencia de Huan Mu-sing, quien al tratar de cumplir su cometido, se encontró con que el poder se encontraba ya en manos de los bolcheviques.

En presencia del propio Huang fueron asesinados tres de sus acompañantes, escapando él mismo de igual final bajo la promesa de laborar a su regreso por el reconocimiento de Chen como gobernador general. A poco estalló una revolución dirigida por el general mahometano Mahschuin contra el despotismo de los funcionarios nombrados por el Gobierno soviático. Fácilmente hubiera el general Man logrado derrotar a las tropas bolcheviques de Chan y conquistar la capital del territorio, si en el último instante no hubiese intervenido la Unión Soviética que, con siete mil milicianos rojos provistos de tanques, aviones y artillería, penetró en son de conquista por tierras de Sinkiang derrotando al general Mah en la decisiva batalla del río Tutung a cincuenta kilómetros de Urumtsch.

A partir de entonces y de un modo sistemático se ha tratado de sovietar totalmente la provincia, irradiando este movimiento de expansión de Urumtschi y Kaschgar. Aparte de los consulados establecidos en dichas ciudades, la U.R.S.S. sostiene agentes comerciales en casi todas las localidades de la provincia, la cual ha sido naturalmente inundada con mercancías de procedencia rusa. No satisfechos con esto, los bolcheviques han construido fábricas de material bélico en el territorio anexionado, y desde hace tiempo existe en la capital del mismo una academia militar rusa, así como una escuela de aviación. El aeródromo de la ciudad ha sido ampliado de tal forma por los rusos, que hoy día puede ser para ciento cincuenta aviones.

Todos los puestos destacados de la Administración del Ejército se encuentran en manos de «asesores» rusos, los cuales, junto con los consules dichos, constituyen el verdadero poder del país. Los hijos de los primeros funcionarios son educados en la U.R.S.S., principalmente en Tashkent. En fin, en todas partes de la provincia los agentes de la GPU son los verdaderos representantes del poder gubernativo.

Los aeródromos y las carreteras que en este territorio han sido construidas, sirven finalidades estratégicas en la China del noroeste y en la Mongolia interior. Sinkiang, del mismo modo que la Mongolia, es el lugar de paso para el ejército rojo, en caso de que éste tratase de atacar a la zona de influencia japonesa en China. Al mismo tiempo, la U.R.S.S. viene a dominar en dicha provincia el camino que conduce al oeste de la China septentrional, teniendo así la posibilidad de sostener sin peligro alguno a las tropas rojas chinas en el centro del territorio correspondiente al antiguo Celeste Imperio. Por lo mismo, se comprende fácilmente que el Japon, hoy más que nunca, se halle obligado a tomar medidas para contener en la región descrita la ola bolchevique.

Se confirman los sucesos revolucionarios en Ucrania

El ejército moscovita fusila en masa a los complicados

Moscú.—Nuevas noticias confirman haberse registrado sangrientas revoluciones en el Estado soviético de Ucrania.

La fuerza central las ha reprimido, fusilando en masa a centenares de complicados.

Entre los ajusticiados figuran dos generales, seis coroneles y dos comisarios políticos.

Mientras tanto continúa la detención de sospechosos. Los trenes siguen vigiladísimos, siendo registrados por los agentes de la G. P. U. todos los pasajeros. Entre los detenidos figuran numerosos extranjeros.

Las autoridades soviéticas frontalizadas restringen cada vez más la entrada de los extranjeros en territorio ruso, ante el temor de cualquier complot trotskista preparado en el exterior contra la vida de Stalin.

Las peticiones de permisos para ir a Moscú, expresadas por varias sindicatos internacionales, han sido denegadas por el mismo motivo.

Ministerio de Cultura 2005

La política de «Los Trabajadores de la Enseñanza»

Una de las secciones de la Internacional de los Trabajadores de la Enseñanza (I. T. E.), auxiliar del Komintern, que cuenta con mayor número de afiliados y trabaja más activamente, es la francesa. Hace ya tiempo que esta sección, desbordando el cuadro profesional, actúa como un partido político y, además de su acción cotidiana y específicamente comunista envenenadora de la infancia y la juventud francesas, juega un papel preponderante en la política electoral y, hoy y en general, en la política del Frente Popular del que esa organización puede considerarse mentora.

El orden del día de una reunión reciente es comentado por «Le Temps» (20.4.38) en términos que, conociendo la ponderación y gubernamentalismo del gran diario parisino, hablan elocuentemente del espíritu que anima a ese Sindicato de maestros y profesores afiliados a la C. G. T. «que dice, en efecto, ese orden del día?—comenta «Le Temps»—Subraya la insuficiencia del programa del Rassemblement populaire; marca la «imposibilidad de realizar una política social audaz» y señala la necesidad de completar su programa añadiendo al plan de la C. G. T. «reformas de estructura», que habrían de conducir a la revolución de nuestro régimen económico, político y social y al triunfo de su revolución... «una transformación social y económica completa» que habría de conducir a la revolución sindicalista... El hecho entraña una cierta gravedad habida cuenta de la influencia que el sindicato ejerce sobre los partidos de izquierda».

El heroísmo de la madre de un legionario caído en el frente

Roma.—Durante la batalla de Aragón un aviador nacional, a consecuencia de una avería del aparato se arrojó con el paracaídas y llegó a tierra, herido, delante de las posiciones de los rojos. En vista de que éstos se disponían a hacerle prisionero, un legionario italiano salió de las trincheras para acudir en su socorro, se lo cargó a sus espaldas y a pesar del fuego de las ametralladoras enemigas consiguió poner en salvo al camarada herido. Dos días después, el mismo legionario que había salvado a su compañero caía en el frente de Alcañiz en un encarnizado combate.

Comunicada la noticia a la madre, la señora Ana Strengacci, de Roma, ésta envió al consúl de la Legión Universitaria «Benito Mussolini», de la que el hijo había formado parte la siguiente carta:

«Señor consúl: Con el más profundo dolor y con el alma llena de orgullo le comunico que mi hijo Pedro, Camisa Negra de su Legión y voluntario en la División «XXIII Marzo», ha caído como un héroe en el frente de Alcañiz.

He perdido a mi hijo; no he tenido el consuelo de poderlo estrechar una vez más en mis brazos, de oírle murmurar una vez más la palabra «madre»; pero me es de un gran consuelo el pensar que hoy su espíritu aletea entre las filas de su Legión y de saber que el otro hijo mío Libio, voluntario en el Africa Oriental, ha ocupado su puesto».

Casa Vicén Vila
OPTICA moderna
Despacho de recetas de los señores Oculistas

PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUTIS
"MIELOVY"
Insuperable crema a base de miel y yema de huevo
Pilas. NUEVA cremas aparte

¿Qué ha sido de la revolución bolchevique?

Por Théodore Aubert
Presidente de la E. L. A.

Unos tras otros, los principales jefes bolcheviques han sido fusilados después de extrañas confesiones; pues no les han condenado por los crímenes demasiado reales de que fueron autores o cómplices, sino por complot o sabotajes truncados por la G. P. U., instrumento de Stalin. Políticos y doctrinarios como Sinoviev, Rikov y Bujarin, jefes militares como Tujachevsky, inspiradores de la Ch-ka como Yagoda, sus palabras y sus actos retenían todavía ayer la atención de los adversarios de Moscú. Hoy se encuentran en el silencio y la inmovilidad de la tumba. Probemos de descubrir las causas de esos acontecimientos que, a primera vista, parecen desafiar a la lógica.

Lenin fue la revolución comunista conquistadora, Stalin es la revolución comunista instalada y aprovechadora.

Lenin subió al asalto de un imperio que se venía abajo. Todos los bolcheviques ardían entonces en el mismo fanatismo por su jefe. La revolución era su ídolo, como había sido el ídolo de los nihilistas. A semejanza de estos últimos, le sacrificaban todo. De esta abnegación sacaban una satisfacción suprema, el orgullo de creerse superhombres, de despreciar el inmenso pasado de la civilización, el orgullo de lanzar, vana audacia, un reto al cristianismo. Juzgábanse capaces de cambiar la faz del mundo revocando todas las fechas de la historia, rechazando todas las exigencias de la moral, toda la belleza de las artes y de las letras, adorando finalmente la materia. Prometían el paraíso terrestre a las miserables masas, pero pensaban establecerlo por el odio, la envidia, la fuerza, el terror.

El hombre despiadado que las conducía se imponía a todos por su genio perverso, sus sarcasmos, sus decisiones rápidas. No tenía rivales o, si los tenía, se aterraban. Cuando la ruina y la miseria totales, que fueron consecuencia del primer periodo del comunismo ruso, se manifestaron en todo su horror, su poder sobre el partido comunista era tal que pudo instaurar, por medio de la N. E. P., un régimen más aproximado al capitalismo que al colectivismo. Nadie protestó. Los teóricos se inclinaron. Importaba, decían, retroceder para saltar mejor. Ahora bien, la N. E. P. no debía ser más que una pausa, a la manera de León Blum, entre dos fracasos del marxismo.

Todos obedecían a Lenin porque todos sabían que sin él, la Revolución bolchevique no habría conquistado el poder. Pero Lenin no se fiaba de Stalin.

Y sin embargo fue él quien sucedió a Lenin, descartando a Trotski. Stalin fue y continúa siendo el primero y el más grande de los aprovechadores de la Revolución roja. Tan implacable como Lenin, pero más ladino todavía, arde menos por el fanatismo revolucionario que por la pasión del poder nacional. La Revolución comunista es la palanca de su poder. No la abandonará. Por esto no tarda en organizar aprisa esta revolución. Pero no se trata ya del comunismo puro ni de la sociedad sin clases, sino del comunismo que hace del partido comunista el único beneficiario del régimen, y la base formidable del poder del dictador.

Todo debe pertenecer al Estado, todo estará pues sometido al amor único del Estado: la industria, el comercio, la agricultura, los cuerpos y las almas. El primer plan quinquenal forjó una inmensa armadura burocrática. Al principio ese proyecto colosal fue recogido con entusiasmos. Se trabajó en él con ardor. Pero este ardor se extinguió poco a poco. Pues diéronse cuenta de que los resultados grandiosos, proclamados a son del clarín, no eran más que una apariencia.

Emprendiéronse vastas obras públicas, irguiéronse fábricas gigantes, pero faltaba el pan en el país del trigo, faltaban medicamentos, calzado y vestidos, faltaban casas habitables.

El Plan quinquenal sirvió para colocar a centenares de millares de camaradas del partido. Por esto la inmensa máquina burocrática se compone de ruedas que rechinan.

Por doquier la incompetencia y a menudo la estulticia. Riquezas inmensas son engullidas. ¡No importa! Surgirá un segundo Plan quinquenal y mañana, siempre mañana, la U. R. S. S. será el primer país del mundo y su pueblo el más feliz y el más próspero de la tierra.

Bajo Lenin, el partido comunista ardía en celo revolucionario. Bajo Stalin, no es más que una oficina de colocaciones. Ya nadie busca los puestos de combate, sino las situaciones lucrativas.

En lo más alto, allí donde Stalin tiene su trono, la sed de puestos y de poder es más viva todavía. Por lo menos esa es la opinión de Stalin. Se siente observado, sabe que le envidian y... que le critican. Son demasiados los que conocen su vida, secreta sin embargo. Son también demasiados los que conocen la existencia miserable del país y el odio que se levanta contra los sicofantes del régimen. Nadie cree ya en el éxito de la «edificación socialista». Han pasado quince años, han pasado veinte que la promesa del paraíso rojo se repite sin cesar y la miseria y la opresión son siempre las mismas. Nadie se atreve a quejarse por miedo a los espías, presentes en todas partes, pero de todo el país se eleva una protesta silenciosa, inquietamente, como una presión poderosa, lenta pero que se adviene inexorablemente. Stalin no puede ignorarlo. El busca los responsables. Cree ver por todas partes la imagen de Trotski, el único de los grandes hombres siniestros de la revolución, que está fuera del alcance. Entonces hiere en torno, en golpes repetidos porque tiene miedo. Y todos tienen miedo, desde lo más alto a lo más bajo del inmenso aparato burocrático.

Este miedo paraliza. ¿Quién se atreverá a tomar una decisión, cuando puede servir a denunciarle? En el seno del partido comunista se espían unos a otros, pues los denunciadores empiezan a abundar. Incluso la dirección suprema del partido puede compararse—así lo cuenta un comunista evadido—a una jaula de fieras que se espían y desgarran mutuamente. Los hábiles, los ambiciosos, los arrivistas aprovechan las ocasiones para denunciar a aquellos cuyos puestos codician.

A pesar de todo el poder de que dispone, a pesar de todo el incienso que en su honor se enciende, importa que Stalin se justifique de la impotencia económica y social del régimen. El culpable no es él, es aquel a quien no se puede alcanzar. Trotski, son Sinoviev, Bujarin, Rikov y millares más, funcionarios, dirigentes de fábricas y de koljoses, diplomáticos y militares, a los que se acusa de sabotear el Plan quinquenal o de conspirar contra la U. R. S. S. y contra Stalin.

Reinan el terror y las denuncias. El espionaje policiaco, el terror dan cuenta de los caracteres más férreos. Los terribles procesos incoados contra los grandes personajes rojos aumentan el miedo. De la población, sólo aquellos que sirven a Dios conservan el ánimo. «El comunismo y la religión son incompatibles», dijo Lenin. Si la religión subsiste, persiste, se extiende incluso en el infierno soviético, es señal de su victoria preparada por los sufrimientos de los mártires.

El hombre es incapaz de profetizar. No puede hacer más que comprobar el presente y sacar lecciones del pasado. Ahora bien, el presente en la U. R. S. S. es la descomposición del partido comunista. Bajo Lenin fue un organismo revolucionario, poderoso para destruir, impotente para construir. Pero era compacto, homogéneo, disciplinado, ardiente en la lucha. Sus principios vitales eran el odio y el terror. Hoy día lo han destruido el odio y el terror. Cubierto de la sangre de los otros, se cubre todavía de su propia sangre. Más la historia enseña que un régimen sucumbe por su desgregación interna. Hemos de pensar que así terminará el régimen soviético. Ese día será de liberación para todos los pueblos y no solamente para el pueblo ruso.

Un año 7,50 pesetas
Semestre 4
Trimestre 2
Extranjero: año 15

Primo adelantado

Del discurso de Fernández Cuesta

(Viene de la pág. 3.ª)

supr. mir la lucha de clases, basta someter a esas masas a una educación política; no basta eso, como no basta tampoco al domesticarlas, ni el someterlas a un régimen de autoridad ni de disciplina, ni basta desmontar sus organizaciones, ni basta privarlas de sus instrumentos de lucha, ya se llamen contratos colectivos, huelgas y sindicatos, no basta hablarlas constantemente de deberes y de obligaciones, de amor y de hermandad, sino que es preciso que ese pan y esa justicia que tanto predicamos, cuanto antes, se convierta en una realidad duradera.

Nuestra política ha de ser justa; enérgica e inflexible con todos y para con todos; sobria, sin hacer concesiones demagógicas para nadie ni buscar el halago ni la lisonja fácil, nuestra línea es lo exacto y lo difícil, y porque lo sabemos, desde el primer momento de nuestra lucha, poniendo en riesgo cuanto teníamos la seguimos con fe y sabremos seguirla también con fe hasta el final.

Gobernar no consiste en ser amable

Gobernar un pueblo no consiste en ser amables. Estamos decididos a ser desagradables si es preciso, que siempre es mucho más antipático... (Aplausos) imponer el cumplimiento de deberes que no el consentir que esto se infrinja. Sepan, pues, todos los españoles, que están equivocados los que crean que esta guerra se ha hecho exclusivamente para unos cuantos grupos; están equivocados los que crean que, terminada la guerra, que no ha pasado nada y que podrá volver nuevamente a sus tertulias, chimes, intrigas y a sus frivolidades.

En España luchan dos misticas y dos revoluciones: la revolución roja, marxista y destructora, a la nuestra, constructiva, cristiana y nacional, pero revolución también. El tratar, pues, de esquivarla o de escamotearla es un error gravísimo, y a la larga o a la corta nos traerá hecatombes mayores que la que estamos padeciendo. Por fortuna, ni Franco ni los hombres que le acompañan, ni la Falange, están dispuestos a consentirlo, como no están tampoco dispuestos a consentir el que vuelva la política exterior, vacilante, ni la política del salvajismo. (Aplausos.)

Sepan, pues, todos los españoles, que en España, durante mucho tiempo, habrá que trabajar mucho y holgar poco; que se acabó la vida cómoda y fácil de burgués, que el que no quiera seguirnos será arrojado por el oleaje y sepan también que el triunfo de las armas de Franco en los campos de batalla no presenta la salvaguardia de las vidas de las haciendas, de las comodidades de unos cientos o de unos miles de españoles, sino que representa nada menos que la salvación de nuestra civilización cristiana, de nuestro pasado glorioso y tradicional, y la posibilidad de que en España se haga una transformación social que tanto necesita, y que si se hubiese evitado muchos de los males que estamos pasando.

Perspectiva del futuro

El pretender ahora otra cosa, bien directamente o bien con procedimientos sinuosos o de rodeos, bien con ataques o protestas que no son otra cosa que la manera de encubrir los verdaderos designios, es un crimen de lesa patria, porque las consecuencias de esos actos recaerán no sólo sobre los que las comentan, sino que recaerán sobre todo la nación. Por eso, que quede bien claro que se gana la guerra para hacer la revolución nacional-socialista. (Ovaciones)

Y ante esta necesidad, y ante esta decisión, no cabe adoptar actitudes de indiferencia, de ironía ni de indignación, y que como es una tarea que no se puede hacer en un abrir y cerrar de ojos, sino que requiere mucho tiempo y el esfuerzo de todos los pañales, y todos, por las buenas o por las malas, tendrán que ceder. (Grandes aplausos.)

Camarada Escario: En tu discurso has hecho alusión a aquellos días

trágicos de las persecuciones y de los peñigos: aquellos días que, por fortuna, han pasado para muchos y que, por desgracia, continúan aún para otros muchos camaradas; aquellos días en los que José Antonio y y unos cuantos escribíamos «¡No importa!», ese periódico chiquito de tamaño, pero que encerraba todo el impetu para una cosa distinta de la de antes, porque hoy se emplea en impedir que retorne el pasado y en construir un orden nuevo con todos los adelantos de su técnica, pero en donde vibre el verdadero espíritu del movimiento: un orden en el que se armonice la libertad del hombre con el interés supremo de la nación, en el que el hombre ni quede abandonado a sus propias fuerzas ni a la ley injusta del más fuerte, ni quede tampoco diluido entre la masa como un número: un orden construido sobre base tradicionales con arreglo a los materiales más modernos también. Un orden en el cual nos sintamos amparados por un Estado que impone la justicia, que es el realizador de una misión histórica en la que España esté asentada sobre el trionfio de la Unidad, la Grandeza y la libertad. De la unidad de todas las tierra bajo el signo de Franco, de todas las clases fundidas en una comunidad nacional, de los partidos unidos en uno solo, de la grandeza moral y material, de la libertad para poder realizar un destino sin tener que aceptar presiones de nada ni de nadie, sin tener que someterse a internacionales rojas, blancas, ni de ninguna especie.

Pues bien, camaradas, a construir, a que se implante ese orden a que se logren esas ambiciones, tenéis que dedicar todos vuestros afanes y vuestros esfuerzos, sin regatear ninguno, para que aquellos que no volverán jamás, porque murieron por España, se sientan orgullosos de habernos dado con su sangre la fe, la decisión y la energía de seguir por el camino que ellos nos señalaron. ¡Arriba España! (Gran ovación.)

Lo que dice la prensa roja

Madrid.—«ABC» había del ambiente internacional y censura la política de Chamberlain diciendo que «no sabe nada de nada».

«Ahora» está deseando una paz pero dice que tiene que ser con el triunfo de las armas del pueblo e impuesta por las bayonetas.

«Castilla libre» dice que los obreros del mundo muestran marcada indiferencia hacia la crítica situación por que atraviesa el proletariado de la España roja.

«El Socialista» arremete contra el Gobierno de Londres, diciendo que no es más que una pandilla de financieros.

«El Sol» dice que no hay más que una solución para la guerra española; «una república popular».

«La Libertad» y «Política» se muestra muy preocupado por la vista del Führer a Nusolini y no se recatan de decir que puede acarrear consecuencias funestas para el marxismo español.

Como se ve, toda la prensa de la zona roja se muestra desorientada y temerosa ante el oscuro horizonte internacional, pues mientras unos tienen confusas esperanzas de la Liga de Naciones, otros se muestran preocupados por la visita del Führer a Italia.—Alfa.

Barcelona.—«El Socialista» desde ayer hace una edición en Barcelona.

El patido tenía órganos propios en Barcelona y nada justificaba esta reparación de otro periódico en Cataluña, pero se han venido los cabecillas de Madrid, dejando allí a unos cuantos desdichados. Dicen que en Barcelona están mas en contacto con el Gobierno, pero también es cierto que lo que ellos buscan es el camino más fácil para ganar la frontera.

Delegación de Orden Público

Multas

A Víctor Gonzalo Bartolomé, de Cubo de la Sierra, 2.000 pesetas.

A Catalina Blasco Moreno, Nicasia Jiménez Gonzalo y Vicente Ceña Moreno, vecinos de Cubo de la Sierra, 1.000 pesetas a cada uno.

A Vicenta Díez Mata y Vicenta Heras Mata, de Cubo de la Sierra, 100 pesetas a cada una.

A Román Martínez Renta, de Cubo de la Sierra, 50 pesetas.

A Santiago Legaz Soria, de esta capital, 100 pesetas.

A Julio Calonge Yanguas, de Yanguas, 500 pesetas.

A Faustina Esteban Ibañez y Francisca Blasco Fraile, de Cihuela, 50 pesetas a cada una.

A Ciriaca Valero Valero, Felipa García García y Vicenta Gonzalo Gonzalo, residentes en Soria, 25 pesetas a cada una.

A Luciano Pérez Juano, de San Pedro Manrique, 25 pesetas.

A Eugenio Marina Miguel, Gorgonio Martínez Muñoz, Lorenzo Llorente Cubillo, Pedro Hernández García, Prudencia Almarza Hernández, residentes en Soria; Pablo Ruiz Campos, de Agreda; Cecilio Ruiz Casado, Emilio Orte Orte, Gregorio González Martínez, de Castilruiz; Germán Llorente García y Justo Llorente García, de Fuentesantos; Luciano Martínez Eguizabal, de Almarza; Modesto Izquierdo Carrascosa, de Valdelagua del Cerro; Primitivo Gil Barrios, de Fuentestrún y Toribio Córdoba Ruiz, de id., diez pesetas a cada uno.

A Gonzalo Irigoyen Mombona y Protasio Andrés de los Santos, de Soria, 5 pesetas a cada uno.

A Antonio de la Mata Melgares, de Soria, 50 pesetas.

Por diferentes infracciones al Código de Circulación:

A Agustín Losilla Sanz, de Valdeavellano, 10 pesetas.

A Francisco Sanz Martínez, Nicastro Jiménez, Máximo Orte, José Gómez y Sixto Orte, de Castilruiz, 25 pesetas a cada uno.

A Gonzalo Ruiz, de Soria, 10 pesetas.

A Víctor Muñoz, de id., 25 ptas.

A Teodoro Lagunas, de Fuentesantos, 25 pesetas.

A Romualdo Martínez Verde, de Reboilar, 25 pesetas.

A Saturnino Blasco, de Tordesillas, 25 pesetas.

A Lucio López Valenciano y Bernardo Ruiz, de Matalebreras, 25 pesetas a cada uno.

A Zacarías Llorente Llorente, de Torrelapaja, 10 pesetas.

A Bernardo Jiménez, de Ciria, 25 pesetas.

A Modesto Fernández, de Valdeavellano, una de 10 pesetas y otra de 25 pesetas.

A Isidro Martínez, de Trévago, 25 pesetas.

A Mariano López, Pablo López y Félix Sánchez, de Burgo de Osma, 25 pesetas a cada uno.

A Silvano Redondo, de Ausejo de la Sierra, 10 pesetas.

A Alejandro Miguel, de Aldehuela de Periañez, 25 pesetas.

A Fidel Izquierdo, de Hinojosa del Campo, 25 pesetas.

A Román Jiménez e Ildelfonso Aguado, de Noviercas, 25 pesetas a cada uno.

A Santos Miranda, de Olvega, 25 pesetas.

A Andrés Sánchez, de Cetina, 25 pesetas.

A Sebastián García, de Agradas, 25 pesetas.

A Rogelio Cabarrosa, de Riosalido, 25 pesetas.

A Antonio Jiménez, de Villar del Río, 50 pesetas.

A Rufino Badoney, de Berlanga, 25 pesetas, y

A Sergio Pérez, de Almarail, 25 pesetas.

HALLAZGO

En el negociado de salvoconductos se halla una cartera de piel en contrada en la vía pública, a disposición de quien acredite ser su dueño, conteniendo varios papeles y fotografías.

Soria 2 de Mayo de 1938.—II Año

Su Santidad recibe diversas visitas

Un incidente terminado.—El vuelo de 300.000 pesetas.—Un aventurero antiguo aviador del Negus. Se pide en Francia representante para Burgos. Exportación americana de aviones.—Otras noticias internacionales

Londres.—Sir Jons Simons ha dirigido una comunicación a los patriotas del pueblo inglés, diciéndoles la necesidad de que acepten el sacrificio que impone a todos el nuevo presupuesto.

Roma.—El Sumo Pontífice recibió a varios cardenales y preladados en audiencia privada, entre ellos al obispo de la diócesis alemana de Osnabrck, Wilhelm Berning, y al ex nuncio apostólico en Viena, quien según se dice en los círculos del Vaticano, será enviado próximamente a España con una misión importante.

Asimismo cumplieron al Santo Padre el director general de Acción Católica de E. U., señor Macdonnel y el embajador de Colombia ante la Santa Sede.

Además, Pío XI recibió a dos miembros de la Congregación General de la Sociedad de Jesús, que desde hace varias semanas se encuentran en Roma, celebrando importantes conferencias.

Varsovia.—Las autoridades checoslovacas han devuelto el aeroplano polaco caído en territorio checo. Los dos pilotos, de regreso a Polonia, precisaron que los soldados checoslovacos no dispararon contra el aparato, sino que solamente lo hicieron al aire, y cesaron de hacerlo cuando el globo empezó a efectuar las maniobras de aterrizaje.

Se ha dado por terminado el incidente.

Gondar.—Un avión «Ala Littoria» que salió de Roma conduciendo en cajas metálicas especiales 300.000 peces pequeños con destino al lago Tana, ha llegado a Gondar. Todos los peces han llegado vivos, a excepción de un pequeño porcentaje de pérdida durante la detención en la Aduana angloegipcia. Inmediatamente después de su llegada han sido lanzados a las aguas del lago Tana, para su población pecuaria. Próximamente llegarán otros cientos de miles, remitidos por el Instituto ictiológico de Roma.

Bucarest.—La Policía ha detenido al emigrado alemán Wortmann, culpable del robo de 6.000 leis en una de las principales calles de Bucarest en perjuicio de un ciudadano rumano.

Se ha descubierto que se trata de un aviador que estuvo al servicio del antiguo Negus durante la guerra Etiópica.

Hace algún tiempo se alistó en la aviación roja española, pero desertó enseguida del frente español para alistarse en la aviación china. Precisamente marchaba hacia este país cuando su detención puso fin a este accidentado viaje.

París.—Los ciudadanos franceses residentes en la zona de los Pirineos fronteriza con España, Nacional enviaron a Deladier una petición, por mediación del Presidente de la Cámara de Comercio de San Sebastián para que Francia nombre con urgencia un representante acreditado cerca del Gobierno de Burgos.

Una petición análoga ha sido enviada a Daladier por el presidente de la Federación de comerciantes de los Bajos Pirineos.

Nueva York.—La exportación de aviones y motores americanos produjo en el mes de marzo seis millones. En lo que va de 1938, las ventas se han doblado con relación al mismo período del pasado año. La exportación en el primer trimestre de 1938 ha producido un beneficio de 20 millones de dólares sobre las importaciones en general.

Budapest.—«Poster Lloyd» se declara convencido de que la aproximación italofrancesa tras el acuerdo angloitaliano, contribuirá poderosamente al restablecimiento de la paz europea. El periódico hace observar que el principio de la seguridad colectiva está definitivamente descartado y que se ha vuelto, en fin, a los dos antiguos principios internacionales fundamentales: la conclusión de Pactos bilaterales y el equilibrio entre las potencias europeas.

Suscriba una FICHA AZUL

«Los que en la España Nacional no sientan la unidad, los que la sirvan tibiamente, y no digamos los que directa o indirectamente laboren contra ella, son servidores de nuestros enemigos, más eficaces que aquellos otros que en los frentes oponen, noblemente, sus armas a las nuestras.» (Palabras del Caudillo en 19-4-1938)

Segundo Aniversario EL SEÑOR D. Victoriano Sanz Valdecantos Maestro Nacional jubilado Falleció en Soria el día 8 de Mayo de 1936 (Después de recibir los S. S.) D. E. P. Sus apenados hijos, hijos políticos, nietos, hermano, sobrinos y demás familia, Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones. Soria, mayo de 1938. Las misas que se celebrarán el día 7, sábado, en la Iglesia de Santa María la Mayor, de nueve y media a diez y media, serán aplicadas por su eterno descanso.